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CAPITULO I  PLADI 2010 – 2020 

 

SNB: INSTALACIONES Y EQUIPAMIENTO 

 

PLADES 

 

1.- INSTALACIONES 

 

Se iniciaron los trabajos de remodelación, renovación y conservación 

de la fachada principal, --enjarre y  herrería de las ventanas--, así como 

la construcción de la techumbre de las dos canchas de usos múltiples  

y arreglo del Aula Magna en las instalaciones que alberga la ENMS 

Celaya Centro con los recursos otorgados por el Gobierno del Estado. 
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CAPITULO II   ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 

 

1.- DESARROLLO DEL PERSONAL ACADÉMICO 

 

El Mtro. Víctor Hugo González Torres participó en el primer Encuentro 

de difusión en Docencia e Investigación en la ciudad de León y tercer 

Foro Internacional sobre Experiencias Docentes en la ciudad de 

Guanajuato. 

La Dra. Beatriz Arellano Lara participó en el 2º Encuentro del Sistema 

de Gestión  Ambiental en la ciudad de Guanajuato. 

La Lic. Ymelda Lara Trejo contribuyó en el análisis y temas a desarrollar,  

curso propedéutico 2016, en el área de inglés . 

Asistieron los Profesores Leopoldo Joya Téllez, Ymelda Lara Trejo, 

Enna Leticia Martín Bolio, Celeste Olivama García Barrios, Jonathán 

Cano Heredia al curso CITE (Certificación Internacional para Profesores 

de Inglés) en la ciudad de Guanajuato. 

  

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES 

 

La selección de básquet-bol participó en juegos amistosos llevados a 

cabo en la ciudad de Cortázar, Gto. 

La selección de Handball asistió a un cuadrangular en la ciudad de 

León. 

Asistencia y participación de las selecciones de Voley-bol y natación en 

la Olimpiada Universitaria llevada a cabo en la ciudad de León. 

Participaron 18 alumnos en los concursos institucionales de 

Matemáticas, Química y Tecnologías de la Información y Comunicación 
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El alumno Luis Erick Montes García asistió a  capacitación en el  CIMAT 

como entrenador en informática para asesorar a alumnos seleccionados 

del Estado. 

Los alumnos Pablo Alfredo Damián Medina y Juan Carlos Mancera 

Cornejo, Presidente y Secretario  de la mesa directiva de la ENMS 

Celaya, asistieron a la junta general de Mesas Directivas en la ciudad 

de Guanajuato. 

Los alumnos José Armando Olvera Hernández y Alma Paulina García 

González asistieron  a la capacitación sobre comunicación y enlace en 

la ciudad de Guanajuato.  

 

3.-MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN ACADÉMICO-

DMINISTRATIVA 

 

El Director Lic. Antonio Procel Cabrera asistió al foro COEPES en la 

ciudad de León. 

El Secretario Académico Lic. Raúl Rosillo Arroyo y el Coordinador del 

Sauz Lic. Mario González Villagómez asistieron al Colegio del Nivel 

Medio Superior para una capacitación sobre Asuntos Escolares. 

También la Secretaria de la Extensión “El Sauz” Pamela Sarahí Solano 

Ayala y la Secretaria Luz María Farías Arroyo asistieron a la 

capacitación de Asuntos Escolares. 

 

.  

4.- IMPULSO A LA CULTURA Y A LA EXTENSIÓN 

 

Se realizó el proyecto de Servicio Social  “Prácticas lectoras y Fomento 

a la Lectura”, todos los jueves en los pasillos de la Escuela con 



                         

 6 

actividades como: El Árbol de la lectura, Café Literario, Cuéntamelo al 

oído, Dímelo con palabras, Mi amigo el libro, Susurradores en voz alta; 

Jugando a Leer. 

El elenco de teatro presentó las obras: “Cero y van Cinco”, “75 

Puñaladas”, ”Amarga Victoria”, “La Ultima y Nos Vamos” en el Auditorio 

de la ENMS Celaya. 

Actuó el grupo de Pantomima con su presentación titulada “25 

Experiencias” en el Auditorio de la ENMS Celaya. 

Los grupos artísticos: “Rondalla Sentimiento”,  Ensamble de violines con 

piano,  Ensamble de Música Latinoamericana,  Ballet Folklórico “ 

Waayan One”,  realizaron su presentación semestral en el Auditorio de 

la MS Celaya. 

Se realizó el tradicional Concierto de Navidad por el Coro “Voces 

blancas” en el Auditorio de la Escuela. 

   

6.- VIDA COLEGIADA 

 

 Se realizó la quinta junta ordinaria de Academia y una sesión 

extraordinaria el  14 de Enero 2016 

En la semana del 18 al 22 de Enero del presente año, se hizo reunión 

de las Áreas Académicas para planeación semestral en el siguiente 

orden: 

Lunes: Artes y Administración 

Martes: Matemáticas 

Miércoles: Ciencias Experimentales 

Jueves: Comunicación, Humanidades y Ciencias Sociales 

Viernes: Actividades Formativas 
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7.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA 

 

Se llevó a cabo  mantenimiento de jardines, la poda de árboles, pintura 

en las diferentes áreas que ocupan los salones de clase los pasillos y 

corredores, tanto en el edificio de la sede Centro como de la sede el 

Sauz así como las oficinas de Contabilidad, Servicio Social, Secretaria 

Académica las reparaciones necesarias en el aspecto de electrificación 

e hidráulicas.  

 

 

8.- PRESENCIA UNIVERSITARIA 

 

Se realizó la presentación del grupo de Danza Polinesias  “Ka lele o Na 

Lani” en el jardín principal de la Comunidad de San juan de la Vega. 

Actuó el Grupo Arlequín en la Secundaria Oficial Ramón Garibay 

El Grupo de Danzas Polinesias  “ Ka Lele o Na Lani” se presentó en el 

Templo de la Inmaculada Concepción en la ciudad de Villagrán Gto. 
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Q. F. B. MARTHA OLIVA GALLAGA ORTEGA 

DIRECTORA DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

 

 

En cumplimiento del artículo 76, Fracción IX, del Estatuto Orgánico de nuestra 

Normatividad Vigente, me permito presentar el informe de las actividades mas relevantes, 

realizadas durante el trimestre comprendido del 1º de Noviembre del 2015 al 31 de Enero 

del 2016, en la Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León. 

 

CAPITULO I. PLADI 2010-2020 

 

1.- PLADES. 

 

 Se trabaja en las metas de la Escuela, las cuales están estructuradas y apegadas 

al Plan de Desarrollo de nuestra Escuela PLADENMSCHL 2010-2020 y al Plan de 

Desarrollo del Colegio del Nivel Medio Superior PLADECO 2010-2020.  

 

CAPITULO II. EVOLUCION DE LOS INDICADORES. 

 

1.- CAPACIDAD. 
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 En el periodo Agosto – Diciembre 2013 se tiene una matrícula promedio de 1100 

alumnos, repartidos en 27 grupos: 13 en el turno matutino y 14 en el vespertino, En el 

periodo escolar Agosto–Diciembre del 2014 se tiene una matrícula promedio de 1250  

alumnos, repartidos en 30 grupos: 15 en el turno matutino y 15 en el vespertino. Pata el 

periodo agosto-diciembre se consolidó la ampliación de la cobertura de los 2 años 

anteriores, en virtud de un promedio aproximado de 1300 alumnos repartidos en 34 grupos: 

17 en el turno matutino y 17 en el vespertino. Para semestre agosto-diciembre de 2016, la 

escuela estará llegando a su capacidad máxima instalada, pronosticando al menos 1400 

alumnos en 36 grupos: 18 por el turno de la mañana e igual número para el vespertino.  

 

2.- COMPETITIVIDAD. 

 

 La Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León mejora su desempeño y 

escala posiciones gradualmente con respecto a las Escuelas que conforman el colegio del 

Nivel Medio Superior, lo cual se desprende de los resultados obtenidos por el plantel en los 

exámenes institucionales, que procesa el Colegio del Nivel Medio Superior y posteriormente 

envía a sus Escuelas. A continuación se muestran los resultados obtenidos por este plantel 

en los exámenes institucionales, correspondientes al periodo Agosto-Diciembre del 2015.  

 

 

Materia Semestre Lugar Obtenido 

Algebra I Primero Primero 

Español I Primero Primero 

Ciencias Sociales Primero Segundo 

Educación Ambiental  Primero Segundo 
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Tecnologías de la Información y 

Comunicación I  

Primero Quinto 

Seminario de Historia Universal 

Contemporánea 

Primero Primero 

Lengua Extranjera I Primero Primero 

Taller de Lectura y Redacción I Tercero Tercero 

Biología I Tercero Segundo 

Desarrollo Humano I Tercero Primero 

Física I Tercero Cuarto 

Geometría y Trigonometría Tercero Primero 

Lógica Argumentativa Tercero Segundo 

Química II Tercero Segundo 

Lengua Extranjera III Tercero Segundo 

 

Estos resultados fueron presentados a los profesores en la Reunión de inicio de Curso, para 

aplaudir su esfuerzo y dedicación ya que existen mejoras respecto al año anterior e 

invitándolos a seguir colaborando. 

 

 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADEMICO – ADMINISTRATIVAS 

 

1.- DESARROLLO DEL PERSONAL ACADEMICO.  
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El día 13 de noviembre en las instalaciones de la ENMS León, se realizó Primer Encuentro 

de Difusión de Experiencias en Docencia, Investigación y Extensión del Nivel Medio 

Superior, contando con la participación de un total de 21 maestros de esta Escuela: Rolando 

Ramos Reyes, Paulo Cesar García Quijas, Berta Lucia Robledo Muñoz, María Gutiérrez 

González, Melanie de San Juan González Torres, Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Verónica 

Aguilar Vargas, Yolanda Ponce Villanueva, Marta Lorena Vilches Hinojosa, J. Jesús 

Cervantes Segoviano, Diego Armando Nicasio Tovar, Carlos Florentino Origel Zavala, Alma 

Guadalupe Martínez Piñón, Jesús Alejandro Pantoja Villalobos, Miguel Ángel Ruiz Torres, 

Odette Alicia Sánchez González, Karen Viridiana Piña Arellano, Fátima del Rocío Juárez 

Alvizu, Pablo Duarte Sánchez, Sarai Muramay Hernández Mendoza, Delia Carolina Galván 

Carranza. Algunos de ellos más que como participantes contribuyeron con la exposición de 

trabajos. 

 

El 19 y 20 de Noviembre se participó por medio de las maestras Paulina Alejandra de la 

Torre Torres y María Gutiérrez González, en el encuentro de Gestión Ambiental realizado 

en la DCEA, Espacios Magnos del campus Guanajuato, organizado por la Dirección de 

Medio Ambiente y sustentabilidad, el objetivo del encuentro fue compartir experiencias, 

avances y retos en relación a las actividades de preservación de los recursos naturales, de 

prevención de la contaminación, y del proceso de construcción de la sustentabilidad en la 

Universidad de Guanajuato; así como conocer las experiencias de otras Universidades en 

estos temas.  

 

Los días 25 y 26 de noviembre los docentes María Gutiérrez González, Fátima del Rocío Juárez Alvizu 

y José Román Hernández Sánchez  participaron en la Expo Agro-Alimentario, con sede en la ciudad 

de Irapuato.  

 

El mes de diciembre se entregaron las constancias a los profesores que concluyeron el 

Curso de Inducción a la Universidad de Guanajuato, siendo un total de 5 los profesores: 

Mayra Gisela Anda Lango, Paulo Cesar García Quijas, María de los Remedios Moreno 

Frías, Rolando Ramos Reyes y Vicente Vázquez López. 
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Los días 13, 14 y 15 de enero en la instalaciones del Hotel Holiday Inn Guanajuato se realizó 

un curso "EL USO DE LAS METODOLOGIAS INFORMATICAS PARA LA ENSEÑANZA", 

organizado por el CNMS a través de ANUIES, contando con la participación de los 

profesores Paulo Cesar García Quijas, Rolando Ramos Reyes, Miguel Angel Ruiz Torres  

y J. Jesús Cervantes Segoviano, Jesús Alejandro Pantoja Villalobos. 

 

El día 21 de enero realizamos la reunión de información de inicio de semestre Enero-Junio 

2016 contando con la participación de 66 profesores, se entregó la evaluación docente, el 

calendario interno de actividades, nuevas asignaciones internas de labores para profesores 

de tiempo completo. Para este semestre, se cuenta con un total de 43 profesores 

contratados por Honorarios. 

 

El día 29 de enero se realizó el curso de inducción del diplomado en innovación del 

aprendizaje contando con la participación de los maestros Lucia Angélica González 

Martínez, Miguel Ángel Rodríguez Espinosa, Olivia Arriaga Pérez, Marcela Castro 

Monsiváis, Diana Karina Hernández Díaz, José Román Hernández Sánchez, Rolando 

Ramos Reyes, Minerva Rueda Reyes, María Eugenia Barroso Gómez, Paulo Cesar García 

Quijas, Carlos Florentino Origel Zavala. 

 

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES. 

Se apoyó con la logística de transporte a los alumnos que asistieron al Concurso 

Institucional de Química, el día 20 de noviembre, en la ENMS de Guanajuato. 

 

El día 11 de noviembre  los alumnos del área de Ciencias Sociales y Humanidades de 

ambos turnos, acudieron a la división de derecho política y gobierno a conocer la oferta 

académica para su ingreso a nivel superior, fueron acompañados por los maestros PABLO 

DUARTE SANCHEZ y JOSE ROMÁN HERNÁNDEZ SANCHEZ, contando con la 

participación de 65 alumnos. 
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Se apoyó con la logística de transporte la participación de 48 alumnos a la 6ta. Carrera de 

Convivencia a través del Programa Activación Física Universitaria en la ciudad de 

Guanajuato, el 26 de noviembre. 

 

Ese mismo día se trasladaron a 60 alumnos de especialidad económico-administrativo a las 

instalaciones de la división DCEA en donde se les brindó información sobre los programa académicos 

y se realizó un recorrido por las instalaciones, con el fin de incentivarlos a continuar con su 

formación académica. 

 

El día 18 de noviembre en las instalaciones de la ENMS Guanajuato, se realizó el 

concurso institucional de la materia de Matemáticas, contando con la participación 

de los alumnos Uziel Alexander Pérez Hernández, Luis Fernando Pegueros Pérez, 

Fátima Díaz Hernández, Diego Federico Centeno Castillo, Shendi Escoto Campos, 

Yajaira Jaquelin Núñez Torres contando como asesor el maestro Juan Francisco 

Cisneros Macías. Obteniendo un segundo lugar con el primero de los alumnos 

mencionados. 

 

El día 19 de noviembre, en las instalaciones de la ENMS Salvatierra, se realizó el 

concurso institucional de la materia de Tics, no habiendo participación de alumnos 

por parte de esta escuela 

 

El día 20 de noviembre, los alumnos del área de Disciplinas Económico Administrativas de 

ambos turnos, acudieron a la división de Ciencias Económico administrativas a conocer la 

oferta académica para su ingreso a nivel superior, fueron acompañados por los maestros 

IGNACIO MARES MORENO y JOSE ANTONIO ZERMEÑO GARCIA. Contando con un 

total de 70 alumnos 

 

El día 20 en punto de las 10:00 en las instalaciones de la ENMS Guanajuato, se 

realizó el concurso institucional de la materia de Química, contando con la 

participación de los alumnos María Esther González Rodríguez, Jessica de la Luz 

Ortega Huerta, Citlali Edith Esqueda Bustamante, Axel Ulises Díaz Gutiérrez, 
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Cynthia Janette Atilano fuentes, contando con la asesoría de Diego Armando 

Nicasio Tovar, obteniendo un segundo lugar la primera de las alumnas mencionadas 

 

Del 7 al 11 se realizó la aplicación de los exámenes finales e institucionales para el periodo 

Agosto Diciembre 2015. 

 

El día 14 de diciembre, en las instalaciones del salón del consejo de la dirección del colegio 

del nivel medio superior se realizó la reunión de estímulos para los profesores de tiempo 

completo de esta escuela contando con la participación de los profesores Ma. Eugenia 

Ibarra Rodríguez, Jesús Alejandro Pantoja Villalobos, Miguel Ángel Ruiz Torres, Verónica 

Aguilar Vargas, Rolando Ramos Reyes.  

  

Del 21 al 26 se realizó la impartición del curso de preparación para los alumnos de quinto 

semestre para la presentación del examen Exani y la prueba enlace 2016. En dicho curso 

participaron los maestros Héctor Javier García Trujillo y José Antonio García Paramo. Los 

cuales impartieron un total de 40 horas. 

Del 21 al 31 se impartió el curso de materias formativas para los alumnos de la materia de 

Orientación Vocacional, contando con un total de 15 alumnos impartido por la maestra 

Paulina Alejandra de la Torre Torres, siendo todos aprobados 

 

El 26 de enero el Prof. Arturo Monjaraz asistió a la junta previa en la ciudad de  salamanca 

para comenzar los preparativos del  torneo interprepas Salamanca 2016. 

 

El Préstamo Interno de Biblioteca en los meses de Noviembre, Diciembre y Enero, fue de 

362 con 1383 usuarios y Préstamo Externo 670 con 150 usuarios.  

 

En el mes de Noviembre la atención Individual en el Departamento Psicopedagógico fue de 

46 alumnos, con  71 eventos (consultas) atendidos dentro de los primeros cinco días a partir 
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del día de solicitud. De ellos: Orientación psicológica individual: 40 personas-  58 eventos. 

Orientación vocacional individual: 6  personas- 13 eventos. 1 canalización a atención en 

institución externa. 

 

La atención grupal de noviembre en el departamento psicopedagógico fue: una Conferencia 

“No cortes el hilo de tu vida” con un total de 23 alumnos.  Proyección de cortometrajes 

“Riesgo suicida” con un total de 30 alumnos. El Taller “Paseo por el bosque” con un total de 

30 alumnos. 

 

En el Mes de Diciembre la Atención Individual fue de 11alumnos en total con 13 eventos: 

Orientación psicológica individual: 9 personas-  11 eventos, Orientación vocacional 

individual: 2  personas- 2 eventos.  

 

La atención grupal del psicopedagógico en el mes de diciembre se realizó mediante la 

Conferencia “No cortes el Hilo de tu Vida” con un total de 34 alumnos.  

 

En el Mes de Enero comenzaron los entrenamientos los días viernes y sábado para la 

Olimpiada Nacional de Química de la Delegación Guanajuato 2 alumnos son de la 

ENMSCHL. 

 

Del 24 al 29 de enero los alumnos Mario Andrés Salazar y Alexander Bayardo participaron 

en la Olimpiada de Nacional de Bilogía en Xalapa Veracruz y previamente con su 

entrenamiento en periodo vacacional. 

 

3.- DIVERSIFICACION ACADEMICA. 

 



                         

 16 

El día 11 de diciembre se realizó el festejo de Fin de Año con sede en Hotel Ramada de la 

ciudad de León, Gto. Evento que consistió en una cena bufete para 111 personas, pagados 

50% con apoyo de la Rectoría General de la Universidad y el resto con recurso de unidad. 

Durante el mismo se realizó la rifa de 34 presentes con el objeto de agradecer los servicios 

del personal a la Institución.  

 

  

4.- MEJORAMIENTO DE LA GESTION ACADEMICO ADMINISTRATIVA. 

 

El mes de noviembre y diciembre, se realizó la presentación del plan de desarrollo para la 

dirección de esta escuela por parte del profesor Dr. Luis Arturo Sandoval Ruiz,  ante 

profesores, alumnos y miembros de la H. Academia.  

 

El día 4 diciembre terminó la gestión como Director de la escuela del Ing. J. Jesús 

Altamirano Calvillo, y recibió el cargo de Directora Suplente la Mtra. Ma. Eugenia Ibarra 

Rodríguez. Para lo cual se realizó el proceso requerido por Contraloría General de la 

Universidad de Guanajuato, mediante el proceso de "Entrega - Recepción". 

 

En el mes de diciembre se entregaron los resultados del Programa Operativo Anual 2015 a 

la coordinación de Planeación del CNMS. Se ejerció el 92.33% del recurso total asignado 

que fue de $2,063,358.43 (dos millones sesenta y tres mil trescientos cincuenta y ocho 

pesos 43/100 m.n.). A nivel Colegio de Nivel Medio Superior, se consiguió ser la 4ta. entidad 

en aprovechamiento de este recurso. 

 

Durante el mes de diciembre se realizó el Proyecto Operativo Anual 2016 con la atención a 2 

programas: Programa de Participación Social, Desarrollo Estudiantil, Cultura y Arte, Infraestructura 

y Medio Ambiente; y, Programa de Fortalecimiento de la Planta Académica, Desarrollo del Personal 

e Infraestructura, el primero dirigido a Alumnos y el segundo a Estudiantes. Ambos suman la 

cantidad de $2,418,227.50 pesos.    
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El 12 de enero se comenzaron a utilizar las tarjetas de la gasolina bajo el servicio de Edenred, de los 

tres vehículos oficiales, con este sistema de dinero electrónico se tiene un mejor control del gasto 

de combustible, además de ser muy práctico el sistema. Previamente el Coordinador Administrativo, 

Lic. Alvaro Pinedo Amador participó en la correspondiente capacitación para su uso. 

 

Se realizó la evaluación de los docentes-tutores por parte de los estudiantes, con apoyo de 

los prefectos de ambos turnos.  

 

Se incorporan 2  docentes-tutores, se dan de baja 2 docentes-tutores y se realizan cambios 

de docente-tutor  de grupo. Se tienen 34 grupos y 34 docentes-tutores. 

 

    

5.- DESARROLLO DE LA INVESTIGACION. 

Del 9 al 13 de noviembre asistieron los profesores Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Verónica Aguilar 

Vargas, Emigdio Frausto Macías y Luis David Valadez Ponce a la V Conferencia Latinoamericana 

sobre el abandono en la educación superior celebrado en Talca, Chile. El trabajo presentado llevó 

por nombre: EVALUACIÓN DE LA TUTORÍA, ABANDONO ESCOLAR Y TRAYECTORIA ESCOLAR EN LA 

ESCUELA DE NIVEL MEDIO SUPERIOR CENTRO HISTÓRICO LEÓN QUE PERTENECE AL COLEGIO DEL 

NIVEL MEDIO SUPERIOR DE LA UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO, MÉXICO.  

El mes de enero se difundió  entre los profesores los lineamientos y protocolo para realizar 

investigación en el CNMS. Con ello se impulsan de manera decidida acciones en este rubro. 

Actualmente, esta escuela cuenta con 3 investigadores en activo: Ing. José Emigdio Frausto 

Macías, Verónica Aguilar Vargas y Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez. 

 

También a finales del mes de enero se promovió entre el personal la convocatoria que 

emitió la Universidad de Guanajuato denominada: Convocatoria Institucional de 

Investigación Científica 2016-2017. 
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6.- IMPULSO A LA CULTURA Y LA EXTENSION. 

 

El 3 noviembre se apoyó con transporte para asistir al 1er. Encuentro Juvenil de Rock realizado por 

la Escuela de Nivel Medio Superior de Guanajuato en el auditorio General de la Universidad de 

Guanajuato, en el evento participaron al evento asistieron 10 de nuestros estudiantes, quienes 

previamente habían ensayado en la ENMS Guanajuato por espacio de 3 días en los que la misma 

escuela los apoyo con alimentos y hospedaje.  

 

A principios de noviembre, con recurso POA, se realizó la compra de 20 playeras para el 

grupo staff que apoya a la coordinación de extensión  

 

Se apoyó con alimentos a 26 alumnos por su  labor en la  realización de la ofrenda de 

Muertos en la Casa de la Cultura el día 28 de octubre, altar que fue visitado por la 

comunidad leonesa. 45 alumnos que colaboraron en el montaje de la ofrenda del Arco de 

la Calzada el día 31 de octubre, coordinadora por la maestra Delia Carolina Galván 

Carranza, dado que fue ardua la labor, se les apoyo con alimentos. estas acciones formaron 

parte del Festival de la muerte que se organizó por medio del Enlace de Extensión de la 

ENMS CHLeón en colaboración con el Municipio. 

 

El 11 de noviembre se trasladó a 31 estudiantes a la ENMS de Salvatierra a la Muestra de Teatro 

para su participación institucional.  

El día 16 noviembre se retribuyó con los alimentos (lunch) a los 126 alumnos que 

participaron en el desfile de la Revolución Mexicana, así como 120 playeras deportivas para 

favorecer la identidad del contingente conformado por selecciones deportivas y grupos 

artísticos. 

 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 
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Continúan las acciones con Fueron informados en el mes de octubre la Mtra. Ma. de Los 

Ángeles Ramírez Márquez, el Ing. Rafael Vargas y el Mtro. Octavio Ramírez Jasso del 

CNMS  sobre  la renta de unas áreas de un edificio para  solventar las necesidades de 

espacio que se requerirán a partir de este semestre como consecuencia de las 

modificaciones que se tendrán que realizar al edificio por la construcción de nuevas áreas. 

 

A principios del mes de noviembre se adquirió pintura, barniz y accesorios para darle 

mantenimiento a toda la escuela, considerado en el programa Poa por $49,779.98 según documento 

Sp941092.  

 

También se adquirieron 14 toldos enrollables que se instalaron en los salones, en donde da el sol de 

frente, del edificio de la escuela, pagados $48,302.40 con recurso Poa y $4,997.60 de recurso propio 

según documento Sp941094.  

 

Los días 4 y 5 de noviembre se rentaron 400 sillas acojinadas para el auditorio para la presentación 

del proyecto ante la comunidad estudiantil del candidato a la Dirección de la escuela, el Dr. Luis 

Arturo Sandoval Ruíz. 

 

Se recibieron 3 guitarras electroacústicas y 1 estuche para bajo eléctrico, el 6 noviembre, 

para  el desarrollo de las actividades de los estudiantes del plan de cultura y arte. 

 

En noviembre se compraron y recibieron 3 escaleras de 3 peldaños, y 2 mini Ipad, con ahorro de 

recurso Poa. 

 

Recibimos 11 señalamientos con la leyenda "piso mojado" y un equipo de limpieza, adquiridos con 

Poa, el 26 noviembre. 

 

El 26 de noviembre, al tener ahorro en el recurso POA, se realizó la compra de 4 llantas R-

15 para el vehículo oficial Nissan Sentra, el cual eran necesarias adquirirlas ya que tenían 
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bolas y ocasionaba la rápida expulsión del aire y por seguridad del personal que labora en 

la escuela. 

 

Ese mismo día se pagaron $28,779.60 pesos de 20 protecciones para proyectores y 

$10,643.70 pesos de 10 porta bitácoras (documento Sp941100), con recurso Poa y de 

Unidad respectivamente, las protecciones se instalaron en los salones de clases para 

proteger a los proyectores, ya que son un complemento en la enseñanza del estudiante y 

las porta bitácoras son para uso del personal administrativo darle seguimiento y llevar el 

control de la limpieza y con ello contribuir a la mejora dentro del los procedimientos de 

calidad en el área de limpieza. 

 

A principios del mes de diciembre se adquirió, con recursos propios, una lona de polietileno 

para diversos eventos que se realicen en la escuela, dicha lona evita el paso de la luz del 

pasillo hacia el lado posterior de las canchas. 

 

Se realizaron los trabajos para reforzar los marcos de la puertas de los salones entre el 21 

de diciembre 2014  y el 15 de enero 2015 con un costo de $103,771.95 pesos según 

documento OO000687. En la actualidad se está en el proceso de instalación de puertas 

nuevas de acero porcelanizado que darán mayor seguridad, gasto contempladas en el Poa 

2015 en diciembre con una inversión de $128,439.00 pesos plasmado en el documento 

OO000689. 

 

En el mismo mes se hicieron trabajos de reparación y soldadura a 424 butacas, con recurso 

de unidad por $69,878.40 pesos (documento Sp941119), para alumnos: cambio de asiento, 

respaldo y soldadura de estructura, ya que se estaban partiendo a la mitad. Así 

garantizamos el bienestar del alumnado.  

 

También, Se dio mantenimiento y cambiaron refacciones al vehículo oficial Van Express 

debido a que no pasaba la verificación, se le cambiaron los inyectores y un conector de 

válvula y le limpiaron el cuerpo de aceleración; y el vehículo Sentra también se verificó, 

ambos con la finalidad de mantenerlos en buen estado y brindar seguridad a todo el 

personal de la institución.  
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Se removió una palmera de la jardinería de la entrada principal de la escuela debido a que 

se encontraba seca y en un futuro acarrearía complicaciones por probabilidades de caerse; 

también, se mandó recortar de las hojas el árbol grande de la otra jardinera, ambas acciones 

se realizaron en el mes de diciembre con un costo de $35,000.00 pesos según documento 

OO000712. 

 

El 9 de diciembre, con recurso POA, se recibió un amplificador para complementar a los 

grupos artísticos de la escuela.  

 

Se comprometió el recurso  considerado en programa POA para la compra de bibliografía 

basada que viene a paliar un poco la exigencia de lo que debe existir de acuerdo a las 

normas del SNB.  

 

A finales del mes de diciembre y principios de enero se estuvieron realizando  labores de 

remodelación en los salones de clases y pasillos de la escuela que consistieron en resane, pintado y 

limpiar desperfectos, para beneficiar a la comunidad estudiantil, docentes y administrativos. 

 

Se recibieron artículos para la azotea verde el día 12 de enero: bolsas piedra de ornato de 

diferentes colores y medidas, corteza de colores y  follaje artificial; también se recibió un 

teléfono digital, el cual fue un complemento a los 12 teléfonos ya entregados con 

anterioridad, con la finalidad de continuar equipando las diferentes áreas y que los procesos 

sean más eficientes. Todo lo anterior contemplado en el Poa 2015. 

 

Ese mismo día llegaron las 4 cubetas exprimidoras para el personal de auxiliar de servicios.  

 

 

El 23 noviembre se recibieron 4 multifuncionales contemplados con recurso Poa 2015. 
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El día 11 y 25 de Noviembre se realizó el mantenimiento del muro verde de la terraza con 

15 alumnos de servicio social, las maestras Paulina Alejandra de la Torre Torres y María 

Gutiérrez González. Se trasplantaron algunas plantas (que proveyó la misma azotea verde), 

se podó, se le colocó nutrientes al follaje, se limpió la canaleta y se le colocó nutrientes, al 

final se cubrió todo el muro con tela, para evitar se quemaran con alguna helada en el 

periodo vacacional. 

 

También el mes de de diciembre, la Dirección de Medio Ambiente nos obsequió 7 

contenedores para papel y 6 botes grises para PET y basura, estos fueron distribuidos en 

oficinas, Biblioteca, Enfermería y cubículos de tutoría, que son los lugares donde se genera 

más papel. 

 

El mes de diciembre se trabajo en la Azotea verdea con las siguientes actividades: 

colocación de pasto sintético, y plantas que en el mes anterior habían sido donadas por el 

alumnado. 

 

El mes de enero los trabajos de azontea verde consistieron en colocación de estructura 

metálica para un techo con malla sombra y diseño de pasillos que permitan una ruta de 

circulación, para lo cual se utilizó corteza de pino y piedras. La actividad fue realizada con 

10 Alumnos de Servicio social, el apoyo en cuanto al diseño con el profesor Roberto Gómez 

Torres y la maestra María Gutiérrez González. 

 

Se realizó el Mantenimiento preventivo, físico y lógico de los equipos de cómputo (Netbooks) que 

se prestan para clase, en las diferentes materias. Y la Revisión de equipos instalados en salones para 

el servicio de  docencia (proyectores, pantallas e instalaciones).  

 

Se realizó la Instalación de equipo de cómputo y puesta a punto en prefectura por cambio de 

espacio. Instalación de equipo para la emisión de fichas de pago y recepción de documentos para 

cursos propedéuticos e información de fichas de admisión. Mantenimiento preventivo, físico y 

lógico de los equipos de cómputo del área administrativa. 
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Instalación de equipo para la emisión de fichas de pago y recepción de documentos para 

cursos propedéuticos e información de fichas de admisión. 

 

Mantenimiento preventivo, físico y lógico de los equipos de cómputo del área administrativa. 

 

9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA. 

El día 3 de Noviembre la Mtra. María Gutiérrez González recibió un reconocimiento por 

parte de la Dirección de Medio ambiente y Sustentabilidad por haber participado en la 2da 

edición del Reconocimiento “GAIA” a la sustentabilidad Universitaria 2015. 

Sin más por el momento, le reitero mi invariable amistad y respeto, siéndome grato 

quedar de usted. 

 

MTRA. MA. EUGENIA IBARRA RODRÍGUEZ 

DIRECTORA SUPLENTE ENMS CENTRO HISTORICO LEON 

  



                         

 24 

 

 

 

 

 

 

Q.F.B. Martha Oliva Gallaga Ortega 
Directora  del Colegio de Nivel Medio Superior 
Universidad de Guanajuato 
 

En cumplimiento del artículo 76, inciso IX del Estatuto Orgánico de la Universidad 
de Guanajuato, informo a Usted las actividades más importantes realizadas en la 
Escuela de Nivel Medio Superior de León comprendidas en el periodo del mes del 
1 de noviembre del 2015 al 31 de enero del 2016. 

Capítulo I.  PLADI 2010-2020 

1.- PLADES 
-Actualmente se trabaja en lo que corresponde a las metas que se encuentran 
apegadas a la actualización del Plan de Desarrollo de nuestra Escuela 
PLADENMSLEÓN 2010-2020 y con las del Plan de Desarrollo del Colegio de Nivel 
Medio Superior PLADECO 2010-2020.   
-Cumplimiento en el periodo de la información para el cumplimiento de la meta PlaDI 
9.10. 
-Cumplimiento en establecimiento de metas 2015 de la ENMS León. 
-Seguimiento a las metas PLADI y PLADeCo 2015.  

Capítulo II.  Evolución de los Indicadores 

1.- Capacidad  
La capacidad reportada por el área Académica de esta Escuela de Nivel Medio 
Superior de León al periodo de este informe correspondió  
 
2.- Competitividad 
SNB 
-Trabajo colegiado constante con Dirección, Secretaría Académica, abarcando 
reuniones con Coordinadores de Área y Materia, a su vez con los profesores 
integrantes de cada uno de las Áreas;  además, reuniones con el personal 
administrativo perteneciente a Coordinación Administrativa. 
-Evaluación de procesos de la Escuela por parte del Sistema Nacional de 
Bachillerato. 
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Rediseño Curricular 
-Se llevaron a cabo durante este periodo varias sesiones para el Rediseño 
Curricular llevando así las actividades programadas que demanda el departamento 
de Programas Educativos y Personal Académico de la DCNMS. 
Investigación 
-Para los miembros del Comité de Investigación, se tuvieron reuniones de trabajo 
participando el representante de Investigación de esta Escuela a dichas reuniones.  
-Se tuvieron 2 reuniones de trabajo en las cuales: se evaluó la participación en el 
Congreso de Investigación Educativa del COMIE y se elaboró el Plan de Trabajo 
2016. 
Vida colegiada 
La Dirección de esta Escuela ha impulsado el trabajo de Vida Colegiada, asistiendo 
en el acompañamiento en diversas actividades que se realizaron a lo largo de este 
periodo: 
-Reunión de trabajo con Directores de la Universidad de Guanajuato. 
-Asistencia de la Sesión Ordinaria del Consejo Académico del Nivel Medio Superior. 
-Se inauguró en la ENMSL el Foro “Encuentro de Diferentes Experiencias 
Docentes”. 
-Se presidió por el Director la sesión ordinaria y extraordinaria de la H. Academia de 
la ENMSL. 
-Reunión con jefes de grupos de la ENMSL. 
-Asistencia a reunión de la comisión de Planeación del Colegio del Nivel Medio 
Superior. 
-Reunión con el equipo de dirección de la ENMSL, para la elaboración de 
planeaciones del 2016 
-Reunión con el Comité de Ingreso y Permanencia de la ENMSL. 
Evaluación docente 
-Se dio seguimiento a la participación de profesores y alumnos. 
-Se elaboraron los reportes finales de participación en el proceso. 
Capítulo III.  Actividades Académico-Administrativas 
1.- Desarrollo del Personal Académico 
 
2.- Desarrollo integral de los alumnos 
Deportes 
Se realizaron las siguientes actividades: 
-Participación en la verificación y recepción de materiales y condiciones de las 
compras que se licitaron por la UG para la ENMSL. 
-Participación en torneos deportivos nacionales, estatales y municipales, así como 
en partidos de prácticas contra instituciones educativas del estado. 
-Incorporación de los nuevos talentos deportivos a los distintos selectivos de la 
institución. 
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-Se planeó el óptimo uso de materiales deportivos que tienen aplicaciones en varias 
disciplinas deportivos y en grupos de acondicionamiento físico. 
-Se están llevando a efecto los torneos deportivos internos de  fútbol, volibol, 
baloncesto, tochito y ajedrez. 
-Se ha tenido cobertura de medios de comunicación de la participación de la ENMSL 
en actividades y torneos deportivos. 
-Se continúa con la entrega del material deportivo a los entrenadores de las diversas 
disciplinas. 
-Se participó en las Carreras Atléticas convocadas por desarrollo estudiantil de la 
UG. 
-Día “Escuela limpia” en el que se realizó el aseo profundo de las instalaciones de 
la ENMSL, con la participación de alrededor de 300 miembros de la comunidad 
escolar. 
-Gestión para que la casa ecológica “La luciérnaga” visitara la ENMS León. Siete 
grupos de primer semestre recorrieron las instalaciones de la casita. 
-Cierre de actividades de SSU, donde los alumnos apoyaron en actividades de 
manejo integral de residuos, cuidado de áreas verdes, difusión y composteo. 
Fortalecimiento a la Tutoría, la orientación educativa, vocacional y  
Psicopedagógico 
Rezago 
Se realizó una reunión de evaluación con alumnos y padres de familia. 
Se realizó una reunión de planeación para el semestre Enero-Junio-2016 
Programa 4H 
-Se realizó el evento con alumnos del Programa de SSU 4H llamado “Verdad o 
Reto”. 
Olimpiadas Estatales 
-Alumnos se encuentran preparándose para participar en la Olimpiada Estatal de 
Química, Informática y Biología. 
Liderazgo Estudiantil 
-Se apoyó a los alumnos que participan en la Olimpiada de Química  
-Se llevaron a cabo las sesiones del Curso de Liderazgo con alumnos de la ENMSL. 
-Apoyo para la participación de alumnos en el Concurso Institucional de 
Matemáticas. 
 
3.- Desarrollo y diversificación académica 
-Participación de varios docentes y personal administrativo en la capacitación en 
TIC’S en estas instalaciones por parte de personal de la DCNMS. 
07 de diciembre: Certificación del enlace del sistema de gestión ambiental, como 
Auditor líder ISO14001:2004, por parte de Bureau Veritas México. 
-Cuatro integrantes del Comité de Investigación participaron en el Congreso 
Investigación Educativa del COMIE en la Cd. de Chihuahua. 
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-Asistencia de profesores a la reunión con motivo de actualizar la guía del curso 
propedéutico, en la DCNMS. 
-Asistencia de profesores a participar en la convocatoria del proceso como 
reconocimiento a la labor de los profesores, Programa de estímulos al desempeño 
del personal docente 2016. 
-Asistencia del enlace de SS de esta Escuela a la reunión de cierre de SSU. 
-Asistencia de dos profesores al Taller Estrategias didácticas, una oportunidad para 
aprender a aprender, cuyo propósito es que directores y docentes de la educación 
media superior intercambien experiencias sobre la problemática en la enseñanza 
del Español y las Matemáticas. 
-Participación de varios profesores en llevar ponencias al Foro de Innovación. 
-Se llevó a cabo en estas Instalaciones el Primer Encuentro de Experiencias en 
Docencia, Investigación y Extensión en el Nivel Medio Superior. 
 
4.- Mejoramiento de la gestión académico administrativa 
-Se llevó a cabo el Plan de Acción “Escuela Limpia”. 
-Reunión con el Equipo de Dirección para la Planeación Estratégica del ejercicio 
2016. 
 
5.- Desarrollo de la Investigación 
 
6.- Impulso a la cultura y extensión 
Extensión 
-Exposición de trabajos del Taller de Expresión Gráfica / Vestíbulo   
-Presentación dl Taller de Jazz de la ENMSL 
-Presentación de la Orquesta de la ENMSL 
-Presentación de la Pastorela / Taller de Teatro de la ENMSL 
-Ceremonia de reconocimiento a alumnos destacados de la ENMSL 
Vinculación 
Comunicación 
Para las actividades de Comunicación se realizó lo siguiente: 
-Difusión de avisos de Secretaría Académica. 
-Campaña de difusión de los programas de asesorías. 
-Difusión del Festival de las Calaveras. 
-Difusión y diseño de la convocatoria del Desfile y Concurso de Catrín y Catrina 
2015. 
-Apoyo en difusión en la coordinación de Servicio Social Universitario y Becas. 
 
8.- Desarrollo de la Infraestructura 
Sistemas y Redes 
-Instalación, mantenimiento preventivo y correctivo, y asistencia técnica a equipos 
de cómputo en diferentes espacios de la ENMSL. 
 
 
 
 
9.- Presencia universitaria 
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Varios eventos a los que el Director asistió impulsando la presencia universitaria: 
-Reunión de trabajo con el Director de Educación Municipal de León. 
-Acompañamiento a alumnos a la Ceremonia organizada por Rectoría General de -
Reconocimiento a Alumnos destacados 2015. 
-Participación de la Escolta en el Concurso Municipal de Escoltas. 
-Participación de la estudiantina y Rondalla en el desfile de la Romería de la Raza 
-Participación de la estudiantina en la Romería de la Raza. 
-Participación del gripo de Baile de Salón en la Semana Cultural de la ENMSP. 
-Presentación de la estudiantina en el evento Levantamiento de las Ánimas. 
-Presentación de la Estudiantina en la Expo Tuna de Puebla, Puebla. 
-Participación del Coro Polifónico en el 2do. Festival de Coros de La Salle. 
-Participación de un contingente conformado por alumnos de Tae Won Do, futbol 
Americano, Basquetbol y Banda de Guerra en el Desfile del 20 de Noviembre 
-Presentación del Grupo de Baile de Salón en la UCEM dentro del marco del Festival 
Universitario de las Artes. 
-Presentación de la Estudiantina dentro del marco del Festival Universitario de las 
Artes. 
-Presentación del Grupo de Baile en la Clausura de la Clausura del Festival 
Universitario de las Artes. 
-Presentación de la Estudiantina dentro de la  Semana del Centro de Idiomas UG 
en la Plaza Tolentino / antigua Escuela de Enfermería. 
-Presentación del Grupo de Baile de Salón dentro de la  Semana del Centro de 
Idiomas UG / antigua Escuela de Enfermería. 
-Presentación del Grupo de trova dentro del Festival de la Paella Organizado por el 
Club Rotario de León. 
-Presentación del Grupo de Baile de Salón dentro del Festival de la Paella 
Organizado por el Club Rotario de León. 
-Presentación de la Estudiantina dentro del Festival de la Paella Organizado por el 
Club Rotario de León. 
-Asistencia al Foro energético 2015: "Retos y Oportunidades para la 
Industria" Organizado por el  Centro mexicano de energías renovables, en la 
CANACINTRA León. 
 
 
 
 

Atentamente 
 

“La Verdad Os Hará Libres” 
L.H. Luis Ernesto González González 

Director 
Escuela de Nivel Medio Superior de León 
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CAPITULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020. 
 
Con la finalidad de identificar y mejorar el funcionamiento de los procedimientos en 
el Sistema de Gestión de Calidad de nuestra Alma Mater, la escuela fue auditada 
internamente en el procedimiento de   PR-ISM-02, PR-ISM-08 y PR-STM-03 del 
área de Gestión de Infraestructura y Adquisiciones, con resultado conformes en los 
tres procedimientos auditados. 
Desarrollo de Jornadas tutoriales con los padres de familia de los alumnos de primer 
semestre, con la finalidad de darles a conocer la situación académica de sus hijos, 
así como adquirir el compromiso de mejorar, en el periodo de exámenes finales, 
esta situación y concluir el semestre de acuerdo al programa educativo vigente. 
CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1.- Capacidad. -  
Se concluyeron las inscripciones de los alumnos para el semestre enero-junio 2016, 
contando con una matrícula total de 738 alumnos inscritos. 
Se emitió la convocatoria para el curso propedéutico 2016, con la finalidad de 
preparar a los estudiantes del nivel Básico Secundaria, interesados en formar parte 
de nuestra universidad. 
2.- Competitividad:  

Se llevó a cabo el proceso de exámenes institucionales agosto-diciembre 2015, para 
los niveles de primero y tercer semestre, con un buen desarrollo. 
Nueve alumnos de la escuela, presentaron el Examen DOMINA, las Competencias 
Disciplinares Básicas del Nivel Medio Superior, con la finalidad de identificar los 
conocimientos y habilidades de los futuros egresados de este nivel educativo. 
Los tres maestros que imparten la materia de lengua extranjera en la escuela, 

participaron en el segundo módulo de preparación para la Certificación Internacional 

para Profesores de Inglés (CITE por sus siglas en inglés), con una duración de 18 

horas. 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 

1.- Desarrollo del Personal Académico:  

Se concluyó el proceso de convocatoria de una plaza de tiempo completo en el área 
de Matemáticas, que será un pilar más, para el sólido funcionamiento de la escuela. 
Participación de cinco docentes en el curso taller “Impacto de las nuevas 
tecnologías de la comunicación e información”, impartida por ANUIES, en la ENMS 
de Irapuato. 
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Cuatro profesores_tutores, asistieron al Segundo Foro Estatal de Tutoría: “La tutoría 

en la formación Humana y en entornos Tecnológicos”, participando en el Taller 

“Toma de decisiones” 

Se llevó a cabo el Curso “Competencias y habilidades básicas para desarrollar la 

tutoría”, impartido por el Mtro. Juan Manuel Sánchez Ibarra y el Mtro. Carlos Alfonso 

Curiel Peña en las instalaciones de nuestra escuela, con una duración de 12 horas 

presenciales y teniendo una asistencia de 22 profesores. 

Se capacitó a los tutores, en general, en el manejo de la Carpeta Electrónica, donde 

surgieron temas de interés y áreas de oportunidad en algunos de los profesores en 

la labor de esta área de tutoría, con la finalidad de mejorar este servicio para el 

estudiante.  

2.- Desarrollo integral de los estudiantes:  

El Instituto Electoral de Salvatierra, impartió un foro a los alumnos de quinto 
semestre, titulado “Beneficios que los partidos Políticos ofrecen a los jóvenes” 
Participación de 13 alumnos en los Concursos Institucionales promovidos por 

el Colegio del Nivel Medio Superior, en las áreas de Matemáticas, Química y 

Tecnologías de la Información y de la Comunicación, obteniendo la escuela el 

segundo lugar en la última área mencionada, representada por el alumno José 

Andrés González Aguilar, con el Proyecto Physic App, que es una aplicación 

móvil para el aprendizaje de la física. 

Participación de ochenta alumnos en el “Primer Foro de Emprendedurismo para el 
Nivel Medio Superior”, donde escucharon conferencias y casos de proyectos de 
éxito, para motivar a los alumnos, a que comiencen a realizar proyectos apoyados 
por la Dirección de Vinculación, a través de la Incubadora de Empresas de la 
Universidad de Guanajuato. 
Cinco alumnos fueron premiados en la ceremonia “Alumnos destacados 
Académicamente” realizada en el auditorio del Estado, por el Rector General, Dr. 
Luis Felipe Guerrero Agripino. 
Los alumnos de la especialidad de Ciencias Naturales y exactas, realizaron la Feria 
de química, donde expusieron los productos elaborados en la materia, tales como: 
jabón, gel antibacterial, crema, glicerina, entre otros. 
Se realizó la muestra Profesiográfica, exponiendo la oferta académica de dieciocho 
Universidades públicas y privadas de los alrededores de la región sur del estado. 
Se realizaron cursos de verano en las materias formativas (deportes, tutorías, taller 
de aprendizaje y administración del tiempo y orientación Vocacional) e informativa 
I, con la finalidad de ofrecer una alternativa para continuar el plan de estudios 
vigente. 
El departamento Psicopedagógico, realizó pláticas a alumnos con las temáticas 

“Prevención de Delincuencia Juvenil“, con la asistencia de 35 alumnos cuyo objetivo 

es la prevención y reducción de las conductas delictivas en los alumnos de la ENMS 

Salvatierra, impartida por Dirección de Seguridad Tránsito y Transporte Publico 

Municipal; “Prevención de Acoso Sexual”, cuyo objetivo es que los alumnos 
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conozcan qué es el abuso sexual, así como identificar acciones que pueden ser 

reconocidos como abuso sexual, impartida por DIF Municipal; “Prevención de 

Adicciones, cuyo objetivo es formar en los alumnos una conciencia del riesgo del 

consumo de drogas y así poder prevenir la conducta adictiva, impartida por 

C.A.I.S.E.S Salvatierra; “Prevención de Violencia en el Noviazgo”, con el objetivo de 

identificar la violencia y promover relaciones sanas basadas en el respeto y la 

confianza, cuyo objetivo es seguimiento a las encuestas aplicadas por el SNB, 

plasmadas en el dictamen. 

3.- Desarrollo y diversificación académica: 

Elaboración de secuencias didácticas por áreas del conocimiento, con la finalidad 

de unificar criterios de evaluación y mejorar el trabajo. 

 

 

4.-Mejoramiento de la gestión académico administrativo:  

Participación de seis trabajadores administrativos en la convocatoria “Ser UG”, 

obteniendo como resultado la recategorización de un trabajador. 

Elaboración y entrega ante el Colegio del Nivel Medio Superior de los Programas 

Operativos Anuales 2016, por un monto financiero no etiquetado de $ 1’488,140.00 

(un millón cuatrocientos ochenta y ocho mil ciento cuarenta pesos 00/100 m.n.). 

Participé en el primer Foro de Responsabilidad Social Universitaria, en la 

universidad Iberoamericana de la ciudad de León, Gto. 

5.- Desarrollo de la investigación. 

Participación en el Primer Encuentro de Difusión de Experiencias en Docencia, 
Investigación y Extensión en el Nivel Medio Superior, donde se participó con un 
cartel intitulado “Green App Aplicación Android para actividades ecológicas”; un 
segundo cartel intitulado “Análisis de los niveles de intersubjetividad en el programa 
de Química I en la ENMS de Salvatierra en el periodo enero – junio 2015”, y una 
ponencia intitulada “Módulo móvil de la ciencia y tecnología para niños y jóvenes”. 
Teniendo así tres profesores que compartieron sus investigaciones. 
6.- Impulso a la cultura y extensión. 

La escuela fue sede de la Muestra de Teatro Institucional, organizada por el 
Colegio del Nivel Medio Superior, con la participación por primera vez de una 
escuela incorporada “Instituto Montes de Oca” de la ciudad de Guanajuato. 
El grupo de música latinoamericana de la ENMS Salvatierra, participó en el Primer 

Encuentro de Música Latinoamericana que se celebró en la ENMS de Celaya. 

El grupo de Teatro participó en el Encuentro Regional de Teatro, con la obra “El 

diablo en los jardines” 

7.- Vida Colegiada:  

Sesionó la Honorable Academia donde se tomó protesta a los alumnos y maestros 
que representaran a los estudiantes y al personal docente de la escuela. 
Se renovó la Comisión de Honor y Justicia, el Comité de becas y el Comité de 
Ingreso y Permanencia por el periodo de enero 2016 a enero 2018. 
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8.- Desarrollo de la infraestructura:  

Adquisición de tres equipos de cómputos marca HP, modelo EliteOne 800 G1 Touch 

AiO, que permitirá responder con mejor calidad el servicio otorgado a nuestros 
usuarios. 
9.- Presencia universitaria:  

Participé como miembro de la Universidad de Guanajuato, en el informe anual de 

actividades del Director General del Instituto Tecnológico Superior de Salvatierra 

(ITESS). 

Se participó en el Desfile que conmemora el Aniversario de la Revolución Mexicana 

con un contingente aproximado de 120 personas en donde se destacó la 

participación de los grupos de Baile de Salón, Tae Kwon Do y Bastoneras de la 

Institución.  

Por primera vez se realizó la “Caminata Semestral Universitaria por la salud, 

ENMS de Salvatierra 2015" por las principales calles de la ciudad, con la 

participación de alumnos y profesores, en coordinación con las autoridades 

municipales 

El grupo de Coro y Rondalla de la ENMS de Salvatierra, participó en el Concierto 

Navideño ofrecido por la Presidencia Municipal. 

 

 

 

Salvatierra, Gto., a 31 de enero de 2016. 
 
 
 
 

_________________________________ 
C.P. Ma. Refugio Quintana Sánchez 

Directora. 
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Q.F.B. MARTHA OLIVA GALLAGA ORTEGA 
DIRECTORA DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 
PRESENTE 
 
 
Por este conducto, le informo las actividades que se desarrollaron en la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Pénjamo, durante el periodo del 1º de noviembre de 2015 al 31 de 

enero del 2016. Esto, atendiendo a las metas del Colegio, para la Evolución de los 

Indicadores, así como el desarrollo de las Actividades Académico – Administrativas, 

mismas que se encuentran establecidas en el PLADI 2010-2020. 

 

CAPÍTULO I. PLAN DE DESAROLLO 2010-2020. 

 

PLADES 

 

PLADEMS: Elaboración Consulta, aprobación y actualización. 

 

Se realizó la jornada Tutorial EJ16, del 1 al 15 de enero de 2016, para autorización de 

exámenes de regularización del período de enero, en la cual se atendió al 85% de la 

población estudiantil de ambas sedes; de igual manera se atendieron las solicitudes de 

exámenes a título de suficiencia. 

 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

 

1. CAPACIDAD 

INSCRIPCIÓN: 
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A la fecha se tienen 404 alumnos inscritos en la Sede Moroleón y 545  alumnos inscritos 

en la ENMS Pénjamo 

 

 

 

 

 

 

2. COMPETITIVIDAD 

El 17 de noviembre, 3 alumnos de la ENMP asistieron a la Ceremonia de Premiación de 

Mejores Alumnos, en el Auditorio del Edo. 

 

El día 30 de Noviembre, fue premiado el alumno Irwin Enrique Villalobos López, en 

ceremonia Organizada por el  CIMAT, por su destacada participación como integrante 

de la delegación que representó al Estado de Guanajuato en la Olimpiada Nacional de 

Matemáticas realizada en Guadalajara, Jal.,  del 22 al 29 de nov. 

Los alumnos: Braulio Giovanny Torres Vargas, Atziri Cruz Vázquez, Andrea Ortiz 

Alvarado y Gustavo Aníbal Escobar Guardián, ganadores  de la beca del  programa 

Jóvenes en Acción 2015,  asistieron a una “Plática informativa sobre la convocatoria 

2016” realizada en la ENMSI  el día 28 de enero de 2016, a la cual asistieron alumnos 

de todas las ENMS; el objetivo fue dar a conocer su experiencia como ganadores y 

compartir   algunos consejos que les sean de utilidad a los aspirantes a participar en esta 

convocatoria.  

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 

 

1. Desarrollo del personal académico 

Se realizaron reuniones de área, durante el mes de noviembre,  para organizar  la 

aplicación de exámenes departamentales de: Algebra, Seminario de Historia Universal 

Contemporánea, Tic’s, Lengua extranjera I y III, Español I, Química II, Biología I, Física 

I 

 

Cinco profesores de la ENMSP, participaron en  reunión para el rediseño curricular del 

NMS, el día 05 nov en la ENMS SILAO. 
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Se tuvo la participación de 5 profesores en el “Primer Encuentro de Difusión  de 

Experiencias en Docencia, Investigación y Extensión del NMS” realizado en la ENMS de 

León el 13 de nov de 2015, como asistentes; de los cuales dos de ellos, participaron 

como expositores en la modalidad de “Cartel” 

 

En total 9 profesores entre la Pénjamo y la Sede Moroleón, participaron en el curso 

“Impacto de las nuevas tecnologías de  Información y comunicación y su aplicación en 

el aula”, impartido por ANUIES, en la ENMS IRAPUATO los días 20, 21 y 22 de enero 

 

2. Desarrollo Integral de los estudiantes 

Dentro del programa de promoción y autocuidado de la salud, las responsables del 

Módulo de recuperación de la salud y de la Unidad de Salud de esta ENMS (becarias 

propas), coordinaron actividades físicas recreativas el día 13 de noviembre con el 

objetivo de motivar el interés del alumnado en realizar actividades físicas para mejorar 

su calidad de vida. Se tuvo participación de al menos 100 estudiantes,  muy favorable y 

positiva 

 

El grupo de 5to semestre del área de Ciencias Naturales, realizó un viaje  a las cds de 

León y Guanajuato, para recorrer las instalaciones de la UG, sede San Carlos, y la 

facultad de Química, respectivamente, con el objetivo de conocer la oferta educativa que 

brindan, así como las fechas de obtención de fichas y registros para cursos 

propedéuticos. Asistieron 42 alumnos, acompañados por las profesoras Edith García 

Reyes y Cristina G. Rodríguez Cendejas 

 

Por parte de la sociedad de Alumnos de la ENMS, se difundió la participación del 

alumnado en un proyecto Social, llamado NAVIDEMOS (liderado por exbecarios del 
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programa Jóvenes en Acción), el cual consistió en recabar víveres, cobijas, ropa y 

juguetes para ser entregados en zonas marginales del Municipio.  Hubo mucha 

participación de los alumnos de esta ENMSP, los materiales reunidos fueron canalizados 

a este proyecto Social, para su entrega, en la cual, también participaron los integrantes 

de la sociedad de alumnos.  

 

 

 

 

 

 

3. Desarrollo y diversificación académica 

 

Han dado inicio las inscripciones al curso propedéutico 2016 en la ENMSP  y su Sede 

MOROLEÓN,  a partir del 02 y hasta el 26 de febrero de 2016. 

 

 

4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa 

 

Se continúa con el seguimiento al programa de separación de la basura, para lo cual se 

cuenta en diversos puntos estratégicos de la escuela con contenedores separadores de 

la misma; se  coordina con alumnos de servicio social y la coordinación del sistema de 

Gestión Ambiental 

  

5. Impulso de la cultura y extensión 

 

Se llevó  a cabo una exposición de los trabajos de pintura que realizaron los alumnos 

durante todo el semestre en la materia formativa de Pintura, en el Jardín Principal de la 

cd de Pénjamo, el día sábado 5 de diciembre de 2015 con apoyo de alumnos y profesor 

de la materia, en horario de 9:00 a 14:00 hrs 

 

6. Vida colegiada 

Se llevaron a cabo reuniones de área en el mes de noviembre para revisión de 

mecanismos y criterios de evaluación, así como la realización de exámenes parciales 
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departamentales en las áreas del conocimiento de Experimentales, matemáticas, 

Humanidades y Ciencias Sociales, correspondientes al semestre AD15 

 

Se llevaron a cabo reuniones iniciales de área, para revisión de mecanismos y criterios 

de evaluación para el semestre EJ16, y recomendaciones generales para el semestre. 

Estas reuniones fueron del 19 al 21 de enero; también se efectuaron  reuniones iniciales 

de cursos; el día 22 de enero en Pénjamo y el día 29 de enero en Moroleón, donde se 

dieron a conocer los resultados de exámenes institucionales del semestre A-D15 

La Academia de la Escuela sesionó en 1 ocasión ordinariamente 

 

7. Desarrollo de la infraestructura 

En diciembre 2015, dieron inicio los trabajos de remodelación del Auditorio Rigoberto 

Reyes, en la ENMSP 

Han concluido los trabajos del techado de la cancha de usos múltiples  en la ENMSP. 

En la Sede Moroleón han concluido los trabajos de remodelación del Centro de Cómputo 

 

8. Presencia Universitaria 

La escuela participó en el desfile por Aniversario de la Fundación de Pénjamo, el día 12 

de Noviembre, en el cual se presentaron: Escolta, Banda De Guerra, equipo de Tae 

Kwan Do y Rondalla. 

El 20 de noviembre, en desfile conmemorativo organizado por al H Ayuntamiento, se 

tuvo la participación de los equipos de Rugby, Tae Kwan Do y Fut bol, en representación 

de la ENMSP. 

 

Sin otro asunto en particular, le envío un cordial saludo y quedo a sus órdenes para 

cualquier detalle al respecto. 

 

ATENTAMENTE 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

LA DIRECTORA 

 

 

ING. ELISA GÓMEZ HERNÁNDEZ 
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CAPÍTULO I. PLADI 2010 – 2020.  

Se llevó a cabo la revisión del avance en las actividades programadas por el Plan de 
Desarrollo de la Escuela, se priorizaron las necesidades de infraestructura del plantel con 
una visión a futuro, teniendo como base el 2020.  

Se realizó la planeación del POA, para el año 2016 

   

CAPÍTULO III. Actividades Académico – Administrativas:  

 1. Desarrollo del personal académico:  

Se llevaron a cabo las reuniones de planeación y seguimiento con todos los profesores de 
la unidad al  final y al inicio de semestre. Abordando las estrategias de mejora de los 
indicadores. 

 2. Desarrollo Integral de los alumnos:  

Se han atendido a aproximadamente 75 alumnos en atención psicológica y 4 de orientación 
de forma individual. Se realizaron 8 pláticas informativas, 3 talleres,  atendiendo a una 
población de 716 alumnos.  

Se realizó la Feria de las Ciencias en noviembre de 2016, con la exposición de trabajos 
de biología y física, de los alumnos, donde participaron 15 escuelas entre primarias, y 
secundarias. Con una asistencia de 750 alumnos aproximadamente. Los maestros 
coordinadores fueron: M.I.E. Víctor Hernández  Briseño, Dra. Elva Andrea Ponce Romo, 
M.I.E. Alma Ivette Cabrera Soto.   

Se realizó el X Encuentro Jóvenes en Acción, en noviembre de 2016, donde se 

efectuaron conferencias, talleres vivenciales, rally, charlas y obras de teatro (teniendo en 
total de 21 actividades, entre conferencias y talleres). Los maestros coordinadores fueron: 
L.E. María Cristina Caudillo Hernández y la L.E. Martha Patricia Muñoz Ramírez.  
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Se realizaron las actividades de fin de semestre agosto-diciembre 2016 con actividades del 
área de inglés con villancicos y actividades propias de la época. Los maestros 
coordinadores el L. C. Cesar Augusto Troncoso Castillo y el L.L. Gustavo Carlos Gómez 
Ríos.  

Se realizó el concurso de altares del día de muertos, catrinas y calaveras. El maestro 
coordinador el L. C. Cesar Augusto Troncoso Castillo. 

3. Desarrollo y diversificación académica:  

Realiza estudios de maestría el Psic. Luis Fernando Caudillo Ortega, en Terapia Familiar 
Sistémica. 

El Mtro. Víctor Hernández Briseño realiza estudios de Doctorado en Educación. 

Iniciaron 7 profesores, (Yolanda Jiménez Robles, Gustavo Carlos Gómez Ríos, Sergio 
Jesús Ortega Mereles, René Rubio Velázquez, Maricruz Ríos Olmos, Lucia Viridiana 
Méndez Santana, Alma Ivette Cabrera Soto) el diplomado de Innovación del 
Aprendizaje.  

4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa:  

Durante este periodo se han realizado 18 reuniones con padres de familia con la finalidad 
de informar sobre el desempeño de sus hijos, así como el papel del tutor.  

6. Impulso de la difusión de la cultura y extensión de los servicios:  

El Mtro. Carlos Alfonso Curiel Peña y el Mtro. Juan Manuel Sánchez Ibarra, han impartido 
en las sedes de Salamanca, Celaya, Salvatierra, de la Universidad el Curso “Herramientas 
básicas para desarrollar la Tutoría”. 

En la divulgación del conocimiento es importante señalar que varios profesores participan 
con conferencias, talleres y cursos en otras unidades académicas tanto de la Universidad 
como de otras instituciones, como la semana anual de la salud en la empresa AMTB 
SUMMIT, donde el Mtro. Juan Manuel Sánchez Ibarra impartió la conferencia “Manejo de 
stress.” 

7. Vida Colegiada.  

Se realizaron las reuniones de la academia para integrar los comités faltantes.  

8. Desarrollo de la Infraestructura:  

Se ha recibido las nuevas obras, un nuevo módulo de sanitarios, la barda perimetral ha sido 
terminada, así como las áreas administrativas remodeladas. 

9. Presencia Universitaria.  

La Escuela ha tenido una importante presencia en la ciudad con los diversos grupos que 
participaron en los eventos del Municipio para eventos artísticos y culturales realizando un 
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total de 2 presentaciones del grupo de danza folklórica (en desfile de la ciudad del mes de 
noviembre y eventos religiosos; y una participación del grupo de danza en el estado de 
Chiapas, presentándose en Tuxtla Gutiérrez, San Cristóbal las Casas y en Arriaga. 

La ENMS de Silao participó en la edición de los festejos de la revolución mexicana, que el 
municipio organiza, con más de 100 alumnos, mostrando actividades propias de lo que se 
hace en la ENMS de Silao, fomentando así la identidad de la Universidad de Guanajuato a 
toda la ciudadanía de Silao. El coordinador el L. C. Cesar Augusto Troncoso Castillo.  
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Q. F. B.  Martha Oliva Gallaga Ortega  
Directora  
Colegio de Nivel Medio Superior  
Presente 
 
En cumplimiento del artículo 76, inciso IX del Estatuto Orgánico de la Universidad de 
Guanajuato, me permito informar a Ud. las actividades realizadas en la Escuela de Nivel 
Medio Superior de San Luis de la Paz, durante el periodo que comprende el 1 de noviembre 
de 2015 al 31 de enero 2016.  
 
Capítulo I. PLADI 2010-2020  
 
Planeación y cumplimiento de metas 
 
Se trabajó en el seguimiento para el cumplimiento de las metas que corresponden al Plan 
de Desarrollo institucional (PLADI) y plan de desarrollo del Colegio de Nivel Medio Superior. 
(PLADECO) 2010-2020.  
 
Sistema Nacional de Bachillerato  
 
Se atendió las observaciones requeridas en el plazo de tres meses realizadas por el 
COPEEMS para nuestra escuela.  
En relación al perfil de egreso de los estudiantes se trabajó con el pleno de profesores para 
el registro sistematizado de logro de competencias genéricas. Así como ejercicios de 
autoevaluación y coevaluación de las competencias docentes por parte del profesor. 
En cuanto a infraestructura se tramitó con el área correspondiente para la adaptación de 
las rampas de acceso y la remodelación de los sanitarios para personas con capacidades 
diferentes.   
                        
 
Capítulo II. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 
 

II.1- Desarrollo integral de los estudiantes 
A.-Actividades  académicos  
Se participó con 4 alumnos en en  la  ORIEG (Olimpiada regional de Informática del Estado 
de Guanajuato).    Presentaron examen 4 alumnos en la tercera etapa.  
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Coordinados por la Mtra. Adine Luisa Manríquez Huerta y la Acompañados por la Mtra. 
Esperanza García Flores Se llevó a cabo el viaje de prácticas para 48  alumnos; todo el 
grupo  de la quinta inscripción del bachillerato de Ciencias Sociales y Humanidades y otros 
alumnos interesados en el área, a la Ciudad de México a la sesión ordinaria de la Cámara 
de  Diputados, en  Salón del Honorable Congreso de la Unión de la Cámara de 
diputados.  Palacio Legislativo de San Lázaro, México Distrito Federal. Evento sin costo para 
la institución lo gestionó directamente con el Sr. Diputado Federal, C.P. Timoteo Villa 
Ramírez. 
Se asistió a la ENMS de Celaya con un grupo de 45 alumnos acompañados por la Lic. Elsa 
María Vázquez García al primer foro de emprendedores del Nivel Medio Superior UG. 
INCUBEN incubadora de empresas “APRENDE Y EMPRENDE EN EL PANAL UG”. Evento 
sin costo para la institución lo apoyo directamente la Dirección del Colegio de Nivel medio 
Superior. 

 
B).- Actividades artísticas y de extensión. 
Alumnos, profesores, personal de la institución y padres de familia  participaron en el evento  
calenda 2015, altar ofrenda a los muertos,  aunado al concurso de altares en las culturas  
Tolteca, Olmeca, Chichimeca, con la presencia como jueces  externos incluido el Lic. Arturo 
Leyva Coordinador de comunicación y Enlace del Colegio del Nivel Medio Superior. Evento 
organizado por la Mtra. Esperanza García Flores con apoyo del grupo de Ciencias Sociales 
y Humanidades  en la materia de antropología. 
Alumnos y profesores de la institución participaron en el evento conmemorativo de la 
Revolución Mexicana con una muestra cultural artística   de los estados de Jalisco, Oaxaca, 
Michoacán, Guanajuato, Veracruz, Guerrero, Chihuahua.  Coordinado por la Mtra. 
Esperanza García Flores con apoyo del grupo de Ciencias Sociales y Humanidades en la 
materia de antropología.        
               

C).- Actividades deportivas 
 Alumnos, profesores, personal de la institución y algunos padres de familia participaron en 
el evento Convivencia deportiva 2015 en la ENMS de San Luis de la Paz en la cual tuvimos 
la presencia de cuatro escuelas hermanas (ENMS de Celaya, ENMS de Silao, ENMS de 
Salamanca y ENMS San Luis de la Paz) se convivió en las disciplinas de Vóley bol, Básquet 
bol, categorías Femenil y Varonil, en Fut bol solamente en la categoría varonil. El evento 
fue sin costo para la escuela gracias a las gestiones realizadas para la obtención de 
recursos con grupos empresariales. El evento estuvo a cargo del coordinador de 
actividades deportivas y artísticas de la Institución Alfonso Martínez Enríquez apoyado por 
el equipo de extensión de la escuela.  

 
D).- Actividades de internacionalización. 
El profesor Luis Armando Ibarra Manzano asistió al tercer foro internacional de buenas 
prácticas docentes.  Organizado por el departamento de Innovación Educativa, de la 
Universidad de Guanajuato. 
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E).- Servicios de apoyo a los estudiantes 
 
E.1.- Salud 
Se continúa impulsando la participación de los estudiantes y profesores en el módulo de 
activación física para estudiantes y profesores. 
Por parte de los compañeros de células PROPA se realizaron las actividades 
correspondientes para sensibilizar a la comunidad universitaria de la escuela sobre la 
importancia de la salud en el marco del día internacional contra la diabetes. (14 de 
noviembre).                
 
E.2.- Fortalecimiento a la tutoría   
Se actualizó la Carpeta Electrónica del Tutor CET con las capturas de las actividades de 
cada tutor. 
Se recibió por parte de los tutores académicos no curriculares su informe de actividades 
tutoriales del semestre agosto-diciembre 2015.       
Se recibió por parte de los tutores académicos no curriculares su plan de trabajo del 
semestre Enero-Junio 2016. 
Se nombró a la Lic. Adine Luisa Manríquez Huerta como nueva coordinadora de tutoría de 
la institución. 
La M. en I. E. Ma. Dolores García la Sienra Camarero participó en el periodo agosto-
noviembre como instructora del diplomado de Tutorías de Educación Media Superior para 
profesores de educación media superior. 
              
E-3.- Orientación educativa vocacional 
Se llevó a cabo la primera  feria vocacional  profesiográfica con la participación de seis 
conferencistas;  El sistema de creencias y las profecías que se cumplen a cargo de la 
maestra Blanca Estela Báez Peña,  Comunicación asertiva por parte del psicólogo clínico 
Rodrigo López Aldana 3.- Alimentación saludable expuesta  por la licenciada en nutrición 
Carolina Álvarez Ramírez 4.- Motivación  al estudio desarrollada por la psicóloga clínica 
Juana Remedios Camacho 5.- Dietas de moda y trastornos de la alimentación a cargo de 
Sandybell Villafuerte para estudiantes de 3° B. 6.- El suicidio, Graciela Paulina Velázquez  
Díaz del CNMS para alumnos de 1°A y 5° C. 
En cuanto a los Stand se contó con la presencia de la Universidad de Guanajuato. El 
campus Guanajuato con las siguientes divisiones: Arquitectura, Arte y Diseño, Económico 
Administrativas, Ciencias Naturales y Exactas, Ciencias Sociales y Humanidades, Derecho, 
Política y Gobierno, de Ingenierías,  El campus Celaya-Salvatierra y el Centro 
Interdisciplinario del Noreste  (CINUG), Además participaron la Universidad Interactiva y a 
Distancia del Estado de Guanajuato (UNIDEG), el Instituto Universitario del Centro de 
México (UCEM), el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Irapuato (ITESI) y  la 
Universidad Continente Americano. (UCA). 
 
E.4.- Programa de atención al rezago académico 
Se atendió a 46 padres de familia en el fortalecimiento del proceso formativo de sus hijos, 
atendiendo problemáticas de orden emocional y académico. 
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Se realizaron reuniones  para el trabajo colegiado  en la atención de la problemática de 
reprobación y bajo rendimiento estableciendo en cada caso estrategias de acción 
incorporadas al plan de mejora de la escuela.  (Honorable Academia de Profesores y 
Alumnos, Plenaria de profesores, Coordinadores de área, Tutores de acompañamiento 
Titulares de materia y profesores de carrera PTC, PMT).  
 
E.5.- Seguridad 
Se realizó el simulacro de evacuación involucrando a los estudiantes y toda la comunidad 
académica de la institución. 
Se elaboró el Plan Interno de Protección civil con apoyo del Colegio de Nivel Medio Superior 
y de la dirección de recursos humanos de la Universidad de Guanajuato. Versión O. 

Se promovió la participación de todo el personal administrativo y de servicios al curso de 
primeros Auxilios 2015, logrando la participación 13 administrativos 4 docentes 10 alumnos.  
Se promovió la participación de todo el personal administrativo y de servicios al curso de 
combate contra incendios logrando la participación   de 13 administrativos 4 docentes 10 
alumnos.  
  

II.2.- Desarrollo del personal académico. 
Se promovió la basificación de profesores de contrato que tienen dos años de antigüedad 
y evaluación docente positiva en este caso el Lic. Bernardo Vázquez Suárez.    (Aun sin 
respuesta positiva). 
Se recibió el dictamen del proceso   recategorización de los profesores de carrera, 
resultando favorecidos los profesores; Elsa María Vázquez García, Gustavo Mares 
Saucedo, Esperanza García Flores y Luis Armando Ibarra Manzano. 
Se participó en el proceso de estímulos al desempeño del personal docente 2015, los 
profesores que participaron son Esperanza García Flores y Luis Armando Ibarra Manzano. 
           
A).- Formación y Capacitación  
Tres profesores participaron en el proceso de certificación de competencias docentes vía 
ECODEMS Mtro. Luis Armando Ibarra Manzano Lic.  Bernardo Vázquez Suárez, Lic. 
Alejandro Lugo Díaz, los últimos dos acreditando el proceso con calificación satisfactoria y 
sobresaliente respectivamente.  
Se apoyó a los siguientes profesores para su asistencia a las primeras 4 sesiones del 
diplomado en Educación Ambiental para la sustentabilidad Ma. De la Luz Frutos Rangel y 
Bernardo Vázquez Sánchez. La dirección de Medio Ambiente y sustentabilidad por cambios 
organizacionales decidió suspender el diplomado hasta nuevo aviso.   
Se continúa con el apoyo a los profesores Adriana González Vázquez para su titulación de 
Licenciatura, a la Lic. Elsa María Vázquez García para su proceso de elaboración te tesis y 
titulación de la maestría en Desarrollo Docente. Al Arq. Antonio Martínez Jiménez en sus 
estudios de maestría en restauración de monumentos arquitectónicos, así como al Ing. 
Gustavo Mares Saucedo en sus estudios de maestría en educación con enfoque a la 
Innovación de la práctica docente.  
Se promovió la participación de todos los profesores en el diplomado de Unidad de 
aprendizaje virtual. 
Se promovió la participación de todos los profesores y administrativos   en el curso 
“administración del tiempo” logrando que lo concluyeran diez compañeros. Siete de 
docentes; Ana Laura Becerra Cantero, Esperanza García Flores, Luis Armando Ibarra 
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Manzano, Félix Mauricio Arellano Vega, Juan Bernardo Vázquez Suárez, Susana Julieta 
Lino Sánchez, Alejandro Lugo Díaz. 
Dos maestras asistieron a la capacitación sobre lectura dramatizada, la Lic. Adriana 
González Vázquez y la Lic. Ana Laura Becerra Cantero.  
Seis profesores asistieron al curso: Impacto de las nuevas tecnologías de información, 
comunicación y su aplicación en el aula impartido por personal del ANUIES         Esperanza 
García Flores, Luis Armando Ibarra Manzano, Juan Bernardo Vázquez Suárez, Alejandro 
Lugo Díaz, Adriana González Vázquez, Luis Armando Ibarra Manzano. 
Dos profesoras, Rosa Ma. Arvizu García y Ana Laura Becerra Cantero, asistieron a la 
capacitación del segundo módulo del curso CITE (Certificación Internacional para 
Profesores de Inglés). Impartido por GANNA MATICHYNA, de Books Services México. 

 
II.3- Investigación 
Se impulsó a participar en todas las reuniones correspondientes al comité  de investigación 
del Colegio de Nivel Medio Superior, al maestro  Luis Armando Ibarra Manzano como enlace 
de nuestra escuela. 
Se tuvo la participación de 4 profesores como ponentes en el "Primer Encuentro de Difusión 
de Experiencias en Docencia, Investigación y Extensión en el Nivel Medio Superior" Elsa 
María Vázquez García, Lic. Alejandro Lugo Díaz y Mtro. Luis Armando Ibarra Manzano. Ing. 
Gustavo Mares Saucedo, los tres primeros con ponencia de Cartel y el último con 
conferencia verbal. Así mismo la Mtra. Ana Laura Becerra Cantero participó como relatora.  
 

II.4.- Internacionalización  
Se tuvo presencia con un profesor en el “Tercer Coloquio Internacional sobre la enseñanza 
de las ciencias” Organizado por la División de Ingenierías de la Universidad de Guanajuato. 
Asistió el   Mtro. Luis Armando Ibarra Manzano.    
 

II.5.- Extensión 
Se continuó con la participación en la revista enjambre, así como con la entrega de la 
edición recibida a los estudiantes.  

  
II.6).- Vinculación  
Se estableció vinculación con egresados que apoyan en la escuela con asesorías 
académicas para alumnos interesados (Algebra y Física la Estudiante de la Licenciatura en 
Física Monserrat Rivera Ortiz, y para las materias del Área de Ciencias Sociales y 
Humanidades los estudiantes de la Licenciatura en derecho; Saúl Briones Hernández y 
Carlos  Calzada Charre) 
Se establecieron convenido con la empresa Sport Club para clases de natación a los 
alumnos y con Academia de Taekwondo para atención a los estudiantes en dicha disciplina. 
 
            

II.7- Servicio Social Universitario  
 
Se realizaron reuniones de trabajo con el personal de INAEBA a nivel municipal con la idea 
de apoyar el servicio social prestado por nuestros estudiantes.   
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La coordinadora de Servicio Social Universitario Lic. Elsa María Vázquez García asistió a 
la reunión de coordinadores de Servicio Social en la ENMS de León. Y al 5to. Foro Regional 
de Servicio Social “Responsabilidad Social Universitaria acciones que construyen”  en la 
Ciudad de Colima.  
Se autorizaron por parte de la H. Academia de Profesores y Alumnos las actividades de 
Servicio Social Universitario para el semestre enero-junio 2016, resaltando proyectos de 
alto impacto como fomento a prácticas lectoras, apoyo a INAEBA, y atención a personas 
con capacidades diferentes.  
 

II.10- Vida Colegiada 
Dos profesoras, M. en P. Esperanza García Flores y Lic. Adriana González Vázquez 
participaron en las actividades de REDISEÑO CURRICULAR del plan de estudio y 
programas educativos 2010. 
Se realizaron dos reuniones de la reunión de la  H. Academia de profesores y alumnos.  
Se participó en la primera reunión del comité para la revisión de propuestas de atención de 
las materias formativas.  
Se llevó a cabo la reunión con el pleno de profesores de planeación para el semestre enero-
junio 2016.  
Se asistió a las reuniones de la Comisión de Planeación convocadas por la dirección del 
Colegio. 
Se asistió conjuntamente con el profesor y alumno consejero a las reuniones convocadas 
del Consejo de Nivel Medio Superior. 
 

II.3.- Desarrollo del personal administrativo. 
Se promovió la participación de todos los profesores y administrativos   en el curso 
“administración del tiempo” logrando que lo concluyeran diez compañeros. Siete docentes; 
y tres administrativos; Cindy Elisa Rivera Valencia, Berta Adriana Morales González y 
Rubén Vázquez Ramírez. 
Se asistió al curso de inducción a trámites del área de recursos humanos y financieros. Y 
gestión de contratos. Asistieron la Lic. Adriana González Vázquez y la asistente 
administrativo Bertha Adriana Morales González. 
Se apoyó a la C. Adriana Morales González, Auxiliar administrativo para que concluya sus 
estudios de bachillerato.      
Se realizaron las gestiones necesarias para la asignación de un Recurso Humano 
proveniente del área de Asuntos Académicos de Rectoría General, para nuestra escuela. 
Es un Auxiliar administrativo “C”,  La Sra. Alma Berenice Mendiola asignándole tareas de 
apoyo directo a la dirección.  
Se realizaron las gestiones necesarias para la recategorización de un trabajador de apoyo 
a servicios en su asenso como Vigilante, Sr. Sergio Hernández Arredondo.  
Se promovieron y realizaron las actividades de evaluación correspondientes a la 
participación de todo el personal administrativo y de servicios en la convocatoria de 
recategorización “Ser UG, sistema de evaluación, reconocimiento y Desarrollo”  logrando la 
participación y recategorización de tres de ellos; Silvia Vázquez Ramírez, Rubén Vázquez 
Ramírez, Martha Patricia Chávez Hernández.  
Se recibió a las planillas oro, blanca, azul y marrón y sus representantes en su campaña 
para la dirección de la ASPAUG. 
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II.4.- Mejoramiento de la gestión académico-administrativa  

Se gestionaron las plazas de un coordinador administrativo asignado a Lic. Silvia Martínez 
Ceballos y un apoyo administrativo destinado a labores de prefectura, asignado a Lic. Daisy 
Elizabeth Pérez Cuevas.  
Se atienden a 395 alumnos para el semestre agosto-diciembre 2015, distribuidos de la 
siguiente manera; primera inscripción 138, segunda inscripción 2, tercera inscripción 121, 
cuarta inscripción 2, quinta inscripción 111, séptima inscripción 20, novena inscripción 1. 
Se realizó el proceso de inscripciones administrativas y en línea, de altas y bajas  en tiempo 
y forma para los periodos correspondientes. 
Se realizó la planeación y publicación del calendario de exámenes de regularización en 
tiempo y forma para los diferentes periodos.  
Se hicieron los ratificaron los nombramientos correspondientes a los enlaces ante el Colegio 
de Nivel Medio Superior; Enlace de Calidad y Enlace de planeación; Lic. Alejandro Lugo 
Díaz. Enlace de investigación; M. en C.  Luis Armando Ibarra Manzano, Enlace de  
Extensión; L.L.M. Ana Laura Becerra Cantero y Enlace del Sistema de Gestión Ambiental;  
Ma. De la Luz Frutos Rangel. 
 
C).- Sistema de Gestión de Calidad 
Se asistió a la inducción de procedimientos del área de asuntos escolares. Asistió la Mtra. 
Ma. Dolores García la Sienra Camarero y la Lic. Adriana González Vázquez.  
Se asistió a la primera reunión de transferencia del proceso de mensajería, participaron el 
Prof. Alejandro Lugo Díaz, y la Lic. Silvia Martínez Ceballos. 
Se asistió a la reunión de capacitación del Sistema de Gestión de Calidad y auditoria 
interna, profr. Alejandro Lugo Díaz.  
El personal de ventanilla asistió a las capacitaciones del sistema electrónico de Gestión de 
la Calidad (SE-SUITE). Bitácoras e indicadores. 
Se atendieron los requerimientos del SGC en cuanto a la atención de notas de ejecución 
(un ejercicio).  
Se aplican las encuestas de satisfacción del cliente y se realiza el reporte correspondiente. 
Se colocaron en todos los espacios personificadores unificados con la imagen institucional 
Se colocaron en todas las computadoras de escritorio como fondo de pantalla las imágenes 
oficiales autorizadas, con el fin de impulsar la identidad universitaria.  
Se implementó el uso de gafete “visitante” y bitácora de registro a la entrada de la 
institución. 
 

B).- Desarrollo de infraestructura y adquisiciones de Bienes muebles. 
Se activó el uso de los andenes y de la caseta de vigilancia. 
Se recibieron 12 contenedores para la separación de desechos dentro del programa de 
Sistema de Gestión de Calidad.  
Se dio seguimiento a las siguientes obras del recurso institucional asignado a la unidad 
académica en el año 2015; cisterna para colecta de 1100 litros de agua, colocación de 90 
m. de piso pórfido al lado sur de centro de cómputo, remodelación de los baños de hombres 
y mujeres y remodelación del salón de usos múltiples.  
Se activó el uso de Laboratorio de Química, gestionando las acciones de infraestructura 
para separar el ducto de agua, gas y electricidad, y poner llave de paso en cada mesa de 
agua y gas. Así como dar servicio independiente de energía eléctrica entre los cubículos el 
propio laboratorio.  Aún está pendiente  poner la llave de paso de agua y gas en cada mesa.  
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Se activó el uso de Laboratorio de Biología-Física, gestionando las acciones de 
infraestructura para activar el servicio de agua y gas en las mesas, llaves de las tarjas, 
conexión del servicio de drenaje así como dar servicio independiente de energía eléctrica 
entre el cubículo y el propio laboratorio.  Se dio mantenimiento de pintura y colocación de 
tapones de base a los bancos. Además de revisión de la tubería de conexión de gas y agua.  
Se rescató el material para prácticas de física que estaba embodegado y se puso al servicio 
de los profesores y estudiantes en el área del laboratorio de biología. 
Se tramitó la compostura de la fuente de cantera de la parte central del patio, con la 
reparación de las piezas necesarias.  
Se destaparon las cañerías y se repararon 8 registros-tapas de drenaje parte posterior de 
los salones de las primeras inscripciones. 
Se realizó limpieza del área norte posterior a los salones de las primeras inscripciones de 
gran cantidad de materiales de desecho y matorrales, se rescató como área de atención 
del sistema de Gestión Ambiental.               
Se dio mantenimiento de pintura, resanado y movimiento de mobiliario para la dignificación 
de las oficinas de la dirección, secretaria académica y recepción. En el espacio de dirección 
se retiró la alfombra por los daños que presentaba.  
Se dio seguimiento al daño  en el arco techo se reportó el daño ocurrido el pasado 8 de 
agosto de los corrientes, a pesar de las gestiones solamente se tiene el avance de retirar 4 
de las once  laminas del techo,  
Se dio mantenimiento a la cancha de futo bol.  
 
 

A t e n t a m e n t e 
San Luis de la Paz, Gto.  31 de enero del 2016 

 
 

M. en I. E. Ma. Dolores García la Sienra camarero 
Directora 
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Q.F.B. Martha Oliva Gallaga Ortega 
Directora del Colegio del Nivel Medio Superior 
Universidad de Guanajuato 
 
 
En cumplimiento del artículo 76, inciso VII del Estatuto Orgánico de la Universidad 
de Guanajuato informo a Usted las actividades más importantes realizadas en la 
Escuela de Nivel Medio Superior de Salamanca, comprendidas en el periodo del 1 
de noviembre del 2015 al 31 de enero del 2016. 
 
CAPITULO I. PLADI 2010 -2020 
 
1. PLADES 
El Plan de Desarrollo ENMS es una propuesta que se construye a través de un 
proceso participativo e incluyente de la sociedad, que busca contribuir al logro de la 
filosofía institucional mediante la definición de objetivos y metas factibles propias 
para este nivel educativo. 
El Proyecto de Desarrollo 2012- 2016 tomando como marco de referencia el CNMS 
se convierte en un plan estratégico de acción que permite alcanzar los objetivos a 
largo plazo tomando como fundamento la misión de nuestra ENMS, la cual avanza 
en los términos que marca la Dirección del Colegio del Nivel Medio Superior, 
alineado con el PLADECO con el cumplimiento de los acuerdos establecidos en las 
reuniones mensuales de Directores (Comité de Planeación) tanto en el aspecto 
académico como administrativo y se presenta a través de los rubros que se 
describen en este informe.  
 
Con la finalidad de dar solidez al cumplimiento de los atributos, a través de las 
políticas y las estrategias, se desarrollaron 10 secciones que se clasifican en una 
serie de índices, indicadores y metas: 
 
1.  Estudiantes.    
2.  Matrícula 
3.  Egresados 
4.  Planta académica 
5.  Programas educativos 
6.  Investigación y desarrollo 
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7.  Estructura orgánica 
8.  Extensión y vinculación 
9.  Gestión y medio ambiente 
10.  Planeación estratégica 
 
 
 
 
CAPÍTULO II EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES 
 
 
 
1 MATRÍCULA    
 
Tenemos una matrícula de 1664 alumnos. Con un total de 94 docentes y 41 
personas del área administrativa, se brinda de manera colaborativa, servicios 
académicos y administrativos en los dos espacios (Unidad I y Unidad II) 
encaminados al logro de la Misión y la Visión de la Universidad de Guanajuato.  
 
2 COMPETIVIDAD. 
 
El alumno de la ENMS de Salamanca Tulio Muñoz Magaña obtuvo la medalla de 

Plata en la Olimpiada Nacional de Matemáticas. 

Tres Profesores de la ENMS de Salamanca obtuvieron su certificación en 

competencias docentes: dos ECODEMS Y uno CERTIDEMS. 

Se llevó a cabo el Curso de Invierno 2015 de la ENMS de Salamanca, logrando la 

apertura de 17 grupos, solventando así la demanda de la comunidad estudiantil. 

El día 17 de noviembre fueron reconocidos por el Rector general, Dr. Luis Felipe 

Guerrero Agripino, como Alumnos destacados los jóvenes: María Guadalupe Ortega 

Cárdenas y Cuauhtémoc Eduardo Cueto López de la ENMS de Salamanca. 

 

 Derivado del seguimiento de la Primera Convocatoria para la Virtualización de 

Unidades de Aprendizaje (UDA) del Nivel Medio Superior, cuyo objetivo es impulsar 

la educación a distancia a través del uso de los ambientes virtuales de aprendizaje 

(AVA) en los Programas Educativos Presenciales y con el propósito de sumar los 

elementos de la visión de nuestro Modelo Educativo en donde los estudiantes y 

docentes deben distinguirse como hábiles empleadores de la tecnología con fines 

educativos. En este sentido 6 de nuestros profesores virtualizaron 6 UDAS.  

 

RECONOCIMIENTOS DE LA ESCUELA 
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 EL GOBIERNO DEL ESTADO a través de la SECRETARÍA DE 

DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO, Reconoce a la Escuela de Nivel Medio 

Superior de Salamanca por haber beneficiado a los niños y niñas de las 

zonas Urbano Marginadas del Municipio de Salamanca a través del programa 

de Servicio Social de recolección de juguetes. 

 LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE SALAMANCA, Reconoce a la Escuela de 

Nivel Medio Superior de Salamanca por haber participado en el acto cívico 

conmemorativo del “CV Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana, en 

1910”  

 

 EL CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN MATEMÁTICAS, A.C., Reconoce a la 

Escuela de Nivel Medio Superior de Salamanca por la participación del 

alumno: Tulio Muñoz Magaña en la “Olimpiada de Nacional de Matemáticas. 

 

Al cierre del año 2015, la Coordinación de Planeación y Calidad de la ENMS y los 
respectivos responsables de los indicadores de PLADECOMETRO, participaron en 
el cumplimiento de las metas estratégicas del PLADECO 2010-2020, a continuación 
se muestra el estatus de dichas metas que se reportaron a la DCNMS. 

La meta 1.1 nos exige más atención ya que su cumplimiento ha sido bajo en cuanto 
a porcentaje de estudiantes que reciben acompañamiento tutorial. Esencialmente 
se solicitará a un Tutor de Apoyo el cumplimiento de registro en la CET. 

La meta 1.2 quedo atendida cumpliendo el número de eventos que promueven la 
Orientación Educativa de la Escuela. 

La meta 1.3 quedo atendida, se obtuvo el porcentaje de Alumnos por encima de la 
Media Nacional en pruebas estandarizadas (CENEVAL). 

La meta 4.1 quedo atendida se cubrió el porcentaje de profesores de nuevo ingreso 
contratados al menos por un semestre que reciben la inducción a la UG, durante el 
primer bimestre. 

La meta 4.2 se cumplió con el porcentaje solicitado de profesores con grado de 
maestría  

La meta 4.3 nos exige más atención ya que su cumplimiento ha sido bajo en cuanto 
a porcentaje de profesores certificados en competencias docentes. 

La meta 4.4 se cumplió con el porcentaje de profesores que asistieron por lo menos 
una vez al año a actividades de actualización (disciplinar, docente). 

La meta 4.5 el estatus de cumplimiento es “en proceso” lo cual significa que 
debemos seguir elevando el porcentaje de profesores capacitados en el uso de las 
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tecnologías de la información y la comunicación para lograr cumplir 
satisfactoriamente con dicha meta. 

La meta 4.7 se cumplió con el porcentaje de personal administrativo que participo 
en más de una actividad de formación, capacitación o actualización al año. 

La meta 5.1 se atendió satisfactoriamente, ya que somos de las escuelas que 
implementan el Programa de Participación de Padres de Familia para el Logro 
Académico. 

 

 
BECAS QUE BENEFICIAN A LOS ESTUDIANTES DE LA ESCUELA DEL NIVEL 
MEDIO SUPERIOR DE SALAMANCA 

Becas vigentes: 
 

 Becas de Comunidad Universitaria          2 

 Becas de Investigación                            1 

 Becas de Equidad Social                         64 

 Beca Excelencia Académica                   6     

 Becas PROSPERA                                 20       

 Bécalos                                                   12    

 Beca patrocinada                       1 

 Becas Alimenticias              11 
 
23 alumnos fueron validados en el sistema de la SEP, se desglosan a 
continuación por tipo de beca 

 Ingreso                     13 
 Permanencia            9 
 Excelencia                1 

 
 
 
CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO ADMINISTRATIVAS 
  
 
 
1. Desarrollo del personal académico. 
  

El 6 de noviembre 47 profesores asistieron al “Curso de las TICS” que se llevó acabo 

en la ENMS de Salamanca impartido por el Lic. José Refugio López Vázquez del 

CNMS. 
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5 Profesores de la ENMS de Salamanca culminaron satisfactoriamente en el mes 

de diciembre el Curso de Virtualización “Administración del Tiempo”. 

Continua mi participación en el Diplomado llamado “Competencias Transversales” 

que se llevó a cabo en la ciudad de Silao en el IPN. 

El 13 de noviembre asistí e impartí la ponencia “El Servicio Social Universitario una 

experiencia de servir” en el Primer Foro de Experiencias Docencia Investigación y 

Extensión, en la ENMS de León, donde así mismo 2 profesores de la ENMS de 

Salamanca presentaron los carteles. 

5 Profesores de la ENMS de Salamanca participan en el Programa de Estímulos al 

Desempeño del Personal Docente. 

El 20, 21 y 22 de enero asistieron 5 profesores de la ENMS de Salamanca al “Curso 

ANUIES “Impacto de las Nuevas Tecnologías de Información, Comunicación y su 

Aplicación en el Aula”, que se llevó a cabo en la ENMS de Irapuato. 

El 25 de enero 2 profesores de la ENMS de Salamanca asistieron a la Sesión 

Presencial de Inducción al Diplomado de Innovación del Aprendizaje que se llevó a 

cabo en la Sede Sur del Campus Celaya-Salvatierra. 

El Comité de Ingreso y Permanencia realizó el proceso para la asignación de 2 PTC, 

de conformidad con las respectivas convocatorias, en las Áreas de Ciencias 

Sociales y Humanidades y la otra en Ciencias Experimentales, quedando desierta 

la plaza del Área de Comunicación. 

Continua la participación de nuestros profesores, en las sesiones de trabajo del 

Comité de Rediseño Curricular, propuesto por su servidora y designado por la 

Directora del CNMS. 

Continúan sus estudios de Maestría 3 de nuestros profesores, al igual que 4 

compañeros están estudiando el doctorado, con apoyo institucional. 

 

2. Desarrollo integral de los estudiantes. 
 

 
El 4 de noviembre se impartió por parte del Departamento de Nutrición el Taller 
“Arma tú menú” en las instalaciones de la Unidad II, donde asistieron 61 alumnos 
de la ENMS. 
 
El 6 de noviembre y 17 de diciembre 17 alumnos participaron en el evento Servicio 
Social: “Fomento de Prácticas Lectoras", en la comunidad de Cerro Gordo en 
Salamanca, Gto. Bajo la Responsabilidad de la Mtra. Claudia García y García y la 
Mtra. Leticia Yadira Sepúlveda Toledano. 
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El 6 de noviembre se instauró del “Club por la Seguridad” de la ENMS de Salamanca 

integrado por Administrativos, Alumnos y Profesores de la Institución con la finalidad 

de alentar la convivencia pacífica, los valores y la seguridad dentro de la escuela. 

El 9 de noviembre, 39 alumnos participaron en el evento "Capacitación para 
Emprendedurismo", en la ENMS de Irapuato, Gto. Bajo la Responsabilidad de la 
Mtra. Matilde Calderón Merino y la Mtra. María Teresa Hernández Jaime. 
 
 
El 11 de noviembre se impartió por parte del personal del Departamento de 
Psicopedagógico, la Plática denominada “Bullying” en las instalaciones de la Unidad 
II, donde asistieron 23 alumnos de la ENMS de Salamanca. 
 
El 13 y 20 de noviembre el Departamento de Psicopedagógico, dentro de las 
actividades del Programa de Padres de familia, se realizó el Primer Encuentro para 
padres de familia, donde se impartió la plática “Conocerme a mí, para conocerte ti”, 
al que asistieron de 28 padres de familia. 
 
El 17 de noviembre se impartió al grupo de 1°B por parte del Departamento de 
Psicopedagógico, la Plática “Comunicación asertiva y solución de conflictos” en las 
instalaciones de la Unidad II. 
 
El 20 de noviembre se impartió por parte del Departamento de Psicopedagógico la 
Plática denominada “La percepción y el autoestima” en las instalaciones de la 
Unidad II, donde asistieron 69 alumnos de la ENMS de Salamanca. 
 
El 24 de noviembre 26 alumnos participaron en el evento “Foro de Educación 
Vocacional y Profesiográfico de Salamanca”, en Salamanca, Gto.  
 
El 24, 25 y 26 de noviembre el Departamento de Nutrición impartió la Plática 
“Hábitos Saludables” en las instalaciones de la Unidad II, atendiéndose 111 alumnos 
de la ENMS de Salamanca. 
 
El 30 de noviembre se impartió por parte del Departamento de Psicopedagógico la 
plática: “Relaciones de parejas sanas” en las instalaciones de la Unidad II, asistieron 
67 alumnos de nuestra escuela. 
 
El 4 y 7 de diciembre se impartió por parte del Departamento de Psicopedagógico 
la Conferencia “Mi primera vez” en las instalaciones de la Unidad II, donde asistieron 
37 alumnos de la ENMS de Salamanca. 
 
El 8 y 9 de diciembre se impartió por parte del Departamento de Nutrición la Plática 
“Tips de alimentación para tus vacaciones” en las instalaciones de la Unidad II, 
donde se contó con la asistencia de 56 alumnos de la ENMS de Salamanca. 
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Al cierre del semestre, el Departamento de Psicopedagógico concluyó la difusión 
de la “La ley de convivencia libre de violencia escolar en el entorno escolar para el 
estado de Guanajuato y sus municipios”, con ello, se logró brindar esta importante 
información, a la totalidad de los grupos de la ENMS de Salamanca.  
 
 

4.-Mejoramiento de la Gestión Académico Administrativa. 
 
Se concluye satisfactoriamente con el Proyecto de Vinculación “Jueves de la 
Seguridad” iniciado en el mes de agosto, logrando atender a la totalidad de la 
planilla estudiantil con las pláticas en Materia de Seguridad, impartidas por personal 
la Dirección de Prevención al Delito Municipal en nuestras instalaciones. 
 
 El 19 de noviembre se llevó al denominado “Concierto Musical” con la colaboración 
de la Dirección de Prevención al Delito municipal, asistieron 750 alumnos, donde 
se abordaron temas relacionados con la No Violencia y fomento de valores. 
 
Hemos recibido tres capacitaciones virtuales del Programa Construye T y el material 
con actividades de este programa para realizarlas con los profesores y estudiantes. 
 
Se entregó solicitud de apoyo para alumbrado, así como de seguridad del exterior 
de ambas unidades, para gestiones que realizarán nuestras autoridades 
universitarias con la Presidencia Municipal de Salamanca. 
 
Se realizaron con éxito, las gestiones para el retiro de escombros y materiales 
sobrantes de las obras de remodelación de la unidad I, con la Rectoría General. 
 
La Lic. Yasmín Vázquez Ortiz, responsable de Planeación y calidad, realizó las 
siguientes actividades de su área: 

Del 02 al 09 de noviembre se realizó la recolección y envió de encuestas de Unidad 
de Salud y Asuntos Académicos a Departamento de Calidad, Coordinación de Área 
de Asuntos Escolares y Coordinación del Área de Servicios Estudiantiles de CNMS.  

Del 02 al 18 de noviembre se realizó la aplicación de encuestas   de satisfacción del 
trámite de contrato de prestación de servicios (PR-DRH-27). Con el fin de dar 
cumplimiento a la evaluación semestral de éste servicio y conocer la percepción de 
los usuarios.  . 

Del 02 al 25 de noviembre se dio seguimiento a las siguientes áreas: Asuntos 
Académicos, Coordinación Administrativa y Servicios Estudiantiles 
(Psicopedagógico) con el objetivo de verificar la implementación de procedimientos 
transferidos (uso de formatos, apego a procesos, control de documentos, etc.). Así 
como acompañamiento de procedimientos implementados de las siguientes áreas: 
Asuntos Académicos (PR-AEM-01, PR-AEM-03, PR-AEM-04, PR-AEM-05) 
Coordinación Administrativa (PR-ISM-01, PR-ISM-02, PR-ISM-06, PR-IM-08) y 
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Servicios Estudiantiles (PR-SEM-01, PR-SEM-02). Acompañamiento de 
procedimiento implementados de las siguientes áreas: Asuntos Académicos (PR-
AEM-01, PR-AEM-03, PR-AEM-04, PR-AEM-05) Coordinación Administrativa (PR-
ISM-01, PR-ISM-02, PR-ISM-06, PR-IM-08) y Servicios Estudiantiles (PR-SEM-01, 
PR-SEM-02). 

Del 02 al 25 de noviembre se dio asesoría de procedimientos a auditar PR-ISM-02. 
PR-ISM-06, PR-ISM-08. PR-ISM-09, procedimiento para atención de contingencias 
consulta de información en el SE - SUITE. Registro en SE SUITE de su indicador, 
así como la evidencia de su medición las Áreas. Procedimientos impresos del SE - 
SUITE, contar con la última versión, impresos con la leyenda de “Copia no 
controlada “Carpeta electrónica con procedimientos  y formatos  actualizados, 
Política y Objetivos de Calidad, Sistema de Gestión de Calidad. Los formatos de los 
procedimientos, con la última versión y contienen el registro de toda la información 
(folios, sellos, firmas, etc.) que indica el formato. Los instructivos de trabajo son: IN-
ISM-01 Instructivo para limpiar oficinas IN-ISM-02 Instructivo para limpiar áreas 
comunes.IN-ISM-03 Instructivo para limpiar sanitarios.IN-ISM-04 Instructivo para 
limpiar sala de juntas. Bitácoras de control:- FO-ISM-02 de control para limpieza de 
sanitarios.- FO-ISM-03 Bitácora de control para limpieza de oficinas.- FO-ISM-04 
Bitácora de control para limpieza de sala de juntas- FO-ISM-05 Bitácora de control 
para áreas comunes.  Política y Objetivos de Calidad, Sistema de gestión de 
calidad. Información de los resultados de la Encuesta Institucional o de salida 
.Identificación y Trazabilidad: La identificación y trazabilidad del servicio se cumple 
a través del Plan de actividades de limpieza. Embalaje: Protectores de hojas. 
Almacenamiento: Carpeta de argollas. Protección: Carpeta de Argollas. Captura de 
datos para personificadores. 

5 Trabajadores Administrativos de la ENMS de Salamanca fueron beneficiados por 
el Programa Institucional de Evaluación, Reconocimiento y Desarrollo del Personal 
Administrativo de la Universidad de Guanajuato para su promoción a nivel tabular. 
Lo cual representa un estímulo para los compañeros administrativos, sin 
precedente. 
 
 
6.- Impulso a la Cultura y la Extensión 

 
El 12 de noviembre asistí junto con la maestra Leticia Yadira Sepúlveda y 8 alumnos 
de la ENMS de Salamanca a la Inauguración de la IV Muestra Institucional de Teatro 
que se llevó acabo en Salvatierra.  
 
El 19 de diciembre se entregaron 1,500 juguetes al Programa de la Secretaría de 
Desarrollo Social y Humano “IMPULSO-ZUMAR”, como parte del Servicio Social de 
los alumnos de la ENMS de Salamanca. 
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El 14 de enero de 2016 se entregaron 127 cobijas al Programa de la Secretaría de 
Desarrollo Social y Humano “IMPULSO-ZUMAR”, como parte del Servicio Social de 
los alumnos de la ENMS de Salamanca. 
 
El 02 de diciembre 223 alumnos de la ENMS de Salamanca asistieron por invitación 
a presenciar la obra teatral “El Avaro de Moiler” en el Centro de las Artes del 
Guanajuato de la cd. de Salamanca. 
 
 
7.- Vida Colegiada. 
 
Asistí a las reuniones de planeación por el inicio del presente ciclo escolar, con 
profesores, coordinadores y Tutores de Acompañamiento 
 
Asistí a las sesiones ordinarias y extraordinarias programadas de Academia y del 
CANMS. 
Asistí a las reuniones del Comité de Ingreso y Permanencia de Salvatierra y 
Pénjamo, para los procesos de asignación de PTC. 
 
Asistí a la reunión de la Comisión Evaluadora, de la que formo parte, para la 
asignación de categoría a las recientes PTC que fueron otorgadas en el CNMS. 
 
 
 
 
8.- Desarrollo de la Infraestructura 
 

Terminó la primera etapa del proyecto de remodelación del Aula Magna. Se han 

autorizado los recursos de nuestra máxima autoridad, para la segunda etapa. 

Se terminó la remodelación de los espacios para cubículos para PTC, ubicados en 

la planta baja del edificio E de la Unidad I. Queda pendiente el mobiliario. Como se 

muestra al interior y exterior de los mismos. 

Se inició y muestra importante avance, el proyecto de la Cancha de Uruguayo de la 

Unidad II. Con el que se pretende coadyuvar al cuidado de la salud física de los 

estudiantes y a su vez al incremento de disciplinas deportivas. 

Se terminó el proyecto de remodelación del edificio E en sus dos plantas y la 

remodelación de sanitarios, que incluyen servicio para personas con capacidades 

diferentes en el mismo edificio. Por lo que a partir del presente semestre, entran en 

uso las 7 aulas remodeladas con pintarrones y butacas nuevas, para uso de 14 

grupos de estudiantes. 
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9.- Presencia Universitaria 
 
El 16 de noviembre 140 alumnos de la ENMS de Salamanca participaron en el 
Desfile Conmemorativo a la Revolución Mexicana del 20 de noviembre. 
 
28 de noviembre, por invitación de nuestro Rector General Dr. Luis Felipe Guerrero 
Agripino, asistí a la ceremonia cívica de “Fuego Simbólico en la Alhóndiga de 
Granaditas en la Cd. de Guanajuato. 
  
La Institución se encuentra en constante crecimiento, tanto en la innovación en la 

oferta educativa como en la internacionalización, ya que en nuestras instalaciones 

se ha dado seguimiento al proyecto del BTPI, que es el Nuevo Bachillerato 

Tecnológico con Perfil Internacional con especialidad en Mecatrónica, que la 

Universidad de Guanajuato ofrece a los jóvenes guanajuatenses para que su nivel 

de competitividad aumente. 

Además de que el ingreso de nuestro plantel al SNB nos da la pauta para seguir 
con la mejora continua de toda nuestra Escuela, tanto en procesos académicos, 
como en administrativos, tratando de satisfacer las demandas de los jóvenes que 
confían en nuestra ENMS, para su formación académica y humana,  tomando en 
cuenta la filosofía de nuestra máxima casa de Estudios:  “En la Universidad, en un 
ambiente abierto a la libre discusión de las ideas, se procurará la formación integral 
de las personas y la búsqueda de la verdad, para la construcción de una sociedad 
libre, justa, democrática, equitativa, con sentido humanista y conciencia social. En 
ella regirán los principios de libertad de cátedra, libre investigación y compromiso 
social y prevalecerá el espíritu crítico, pluralista, creativo y participativo”. 
 
 
 

Sin más por el momento reciba un cordial saludo, mi consideración y respeto. 

Atentamente 

“La Verdad Os Hará Libres” 
 

 Amanda Enriqueta Violante Gavira 
Directora ENMS SALAMANCA 
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CAPÍTULO I.  PLAN DE DESARROLLO  2010-2020. 

Se recibió inducción de parte de la Universidad de Guanajuato, acerca del PLADI, 

PLADECO, POAS Y Buzón institucional  el día 23 de noviembre de 2015 dirigido a las 

autoridades de la nueva administración 2015-2019. 

Se desarrolló el plan de mejora que consta de 35 acciones prioritarias a desarrollar para 

dar cumplimiento a las observaciones realizadas por el COPEEMS para conservar el nivel 

III alcanzado por esta escuela ante el Sistema Nacional de Bachillerato (SNB). 

  Sistema de Manejo ambiental: Se realizó en nuestra escuela el Primer Encuentro: “Impacto 
de La Tecnología en el Medio Ambiente y el Camino a la Sustentabilidad”, lo destacable 
fue nutrida participación de alumnos en las conferencias magistrales y talleres. Además de 
la colaboración de  profesores de diferentes áreas del conocimiento  con la exposición de 
proyectos, producto final del curso en  sus asignaturas respectivas.  
Con la participación de 5 coordinadores de las  áreas académicas de Matemáticas, 

Comunicación, Económico-administrativas, Formativas y Ciencias experimentales, se 

trabajó con los cuestionarios de diagnóstico y formativo los cuales forman parte de la 

metodología para la autoevaluación y construcción del índice de transversalización de la 

dimensión ambiental y de la sustentabilidad en las áreas sustantivas del quehacer 

universitario 2015. 

Se hizo el acopio  y venta  de 610 kg de papel y cartón,  derivado de las actividades prácticas  

de los alumnos de la Asignatura de Educación Ambiental (EA) y del  SSU, también se 

acopiaron 210 kg de PET. 

Se entregaron al  Centro de acopio (DECEA) de la Dirección de Medio Ambiente de la UG: 

- 44 Toners y 93 cartuchos.144 lámparas de 32w (dif. Medidas) PILAS: 38 (1.5V); 122 

(AAA); 888 (AA)  

En el marco del Programa GLOBE, dos alumnos becarios y  de SSU, implementaron el  

protocolo SMAP ( Soil Moisture Active Pasive), que consiste en comparar las mediciones 

de humedad del suelo  ( in situ ), con las realizadas por un satélite de la NASA. 

 En el aspecto ambiental cuidado de áreas verdes, se hizo la plantación de árboles (2 

chopos, 5 cipreses y un pino limón) en el área contigua a las cactáceas, y un fresno, un pirú 

y una gravilea en la zona del campo; en esta última también se cuidó de su regado por parte 

de tres alumnos de SSU en el periodo vacacional navideño. 



                         

 60 

Derivado de las áreas de oportunidad detectadas en la resolución de los cuestionarios 

(citados en el punto 2)  

a) Se elaboró  un tríptico con información relacionada con el SGA (y la forma de 

involucrarnos) mismo que se entregó  a los todos los  alumnos al reinscribirse en el 

semestre enero-junio de 2016. 

b) Se ofreció una plática informativa a los profesores del Área de Ciencias Experimentales, 

con la finalidad de involucrarlos en el cumplimiento de los Indicadores 9.3 y 9.4 del PLADI 

2010-2010. 

c) Con relación también al Indicador 9.3, se realizó una sesión de trabajo con el personal 

administrativo y de intendencia;  de igual modo para involucrar a nuestros alumnos en el 

cumplimiento de dicho indicador, se llevó a cabo otra sesión con los alumnos de la Mesa 

Directiva y representantes de todos los grupos de nuestra escuela. 

 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

En el trimestre Noviembre-Enero se llevó a cabo 1 simulacro, disminuyendo en un 50% el 

tiempo de evacuación (6 minutos). 

Esta información está concentrada en el CNMS, se envío en el reporte de cumplimiento de 

Metas y POAS 2015. 

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS. 

 

1. Desarrollo del personal académico: 
 

El miércoles 9 de Diciembre 5 tutores asistieron al segundo Foro Estatal de Tutoría  

celebrado en las instalaciones del Instituto Politécnico, en la ciudad de León.  

 

El 14 de Enero se realizó una reunión con los Tutores para analizar los lineamientos y 

fechas de entrega de su Plan de Acción Tutorial (PAT), además de los requisitos y guía 

de ayuda a los alumnos para realizar su inscripción en Línea.  

 

El 18 de Enero se impartió un taller sobre normatividad universitaria relevante para el trabajo 

de tutores con una duración de 3 horas.  
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El 20,21y 22 de Enero nuestra institución fue sede del curso ANUIES “impacto de las 

nuevas tecnologías de la información, comunicación y su aplicación en el aula”, contando 

con la participación de 30 profesores de las distintas Escuelas de Nivel Medio Superior UG. 

El 28 de Enero y 02 de Febrero se impartió curso para el “diseño de secuencias didácticas” 

contando con la participación de 35 profesores de las diferentes áreas del conocimiento. 

Se han emitido Boletines informativos en periodos quincenales a fin de fortalecer la 

comunicación efectiva interna de la institución. 

2. Desarrollo Integral de los Estudiantes: 
 

Coordinación de apoyo al estudiante:  

El día 24 de noviembre del 2015 se llevo a cabo la toma de protesta de la sociedad de 

Alumnos en el auditorio de la ENMS de Irapuato. 

Se llevó a cabo la certificación y validación  de becas  de los programas “PROSPERA” y 

“BECA TUTOR” , correspondiente al  bimestre noviembre- diciembre de 2015. 

 

Se impartieron cursos de invierno del 19 de Diciembre 2015 al 09 de Enero 2016 para las 

materias de: Biología I; Algebra I, Geometría Analítica, Geometría y Trigonometría, Calculo 

Diferencial , Desarrollo Humano I, Tutoría I a VI; Formación Ciudadana, Servicio Social e 

Identidad Universitaria, Taller de Aprendizaje y Administración del Tiempo y Orientación 

Educativa. 

Se otorgaron reconocimientos a los alumnos destacados en las diferentes áreas del 

conocimiento (informática, matemáticas, química, biología) así como en el área de deportes 

en sus diferentes disciplinas. 

Del 18 al 22 de enero los Tutores realizaron reuniones con sus alumnos para realizar su 

inscripción. Además del 25 al 29 de enero, los Tutores llevaron a cabo la asesoría a sus 

alumnos para la realización de altas y bajas de materias. 

En el mes de noviembre se impartieron los siguientes talleres: “trastornos de conducta 

alimentaria”, “estado de ánimo”, a  varios grupos de todos los semestres con la finalidad de 

aportarles herramientas que les permitan manejar sus emociones y tomar las decisiones 

más convenientes a su edad. Con estos talleres se  favoreció a  138 estudiantes. 

El 28 Enero se realizó dialogo con los 30 jefes de grupo donde se les brindó apoyo sobre 

dudas sobre normatividad y trámites administrativos, acompañamiento tutorial, difusión del 

Programa de Gestión Ambiental. 
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En las primeras semanas de Enero se trabaja sobre la planeación de las actividades que 

darán continuidad  a la atención personal o grupal de la población estudiantil. 

Coordinación de Deportes: 

La ENMSI participó en el desfile conmemorativo del 204 Aniversario del Inicio de la 

Revolución Mexicana el día 16 de noviembre de 2015 con un contingente de 220 alumnos.  

Se realizó en el auditorio de la ENMSI la  Muestra de Actividades Deportivas el día 02 de 

Diciembre 2015 participando: Yoga, Tai Chi, Grupo de Aerobics, Grupo de Danza, haciendo 

la entrega de trofeos a la Dirección obtenidos en las diferentes ligas locales. 

 
Coordinación de Bibliotecas: 
 
Del 14 de octubre al 18 de noviembre se procesaron 821 guías universitarias (libros de la 
UG) para habilitarlos al préstamo externo. Se procesó el total de libros, pero no se colocaron 
en estantería, debido a la falta de espacio. Al respecto, en el POA 2016, se gestionó la 
compra de 8 estanterías nuevas para cubrir esa necesidad de espacio.  
Del 7 al 10 de diciembre se levantaron los datos estadísticos de acuerdo a lo solicitado por 
el Departamento del Sistema Bibliotecario. Se estuvo completando el registro estadístico 
en un nuevo formato en línea de acuerdo a lo instruido por Gerardo Pichardo, Coordinador 
de Información y Estadística.  
Se actualizó el blog, incluyendo cuatro nuevas reseñas elaboradas por los estudiantes.  

Se elaboró la estadística de suficiencia bibliográfica de acuerdo a los criterios del Manual 
de evaluación e ingreso al SNB. 
 

3. Desarrollo y diversificación académica: 
 

Se llevó a cabo una reunión con los coordinadores de las diversas áreas del conocimiento 

así como con los 19 enlaces académico-administrativos para socializar la propuesta de 

Modelo de Evaluación por competencias genéricas. 

 

Se presentó la propuesta de programa del Psicopedagógico que permitirá el desarrollo del 

Modelo De Orientación Educativa del CNMS relevante para dar atención a las diferentes 

situaciones de riesgo del  alumnado. 

 
4. Mejoramiento de la gestión Académico-Administrativa:  
 

El 18 de Noviembre se llevó a cabo la toma de protesta de la Directora Raquel Castro 

Soriano por el periodo 2015-2019 contando con la presencia del Dr. Luis Felipe Guerrero 

Agripino. 
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Se hizo entrega de reconocimientos, por la labor académico- administrativa desarrollada 

por parte de los enlaces   salientes de la ENMS de Irapuato. 

Se llevó a cabo la entregan de los diferentes nombramientos de enlaces  que forman parte 

del equipo de trabajo de la presente administración 2015-2019. 

El 09 de noviembre se recibió curso de primeros auxilios, impartido por personal del CNMS 
para la conformación de las brigadas. 
 
Se realizó un  simulacro de evacuación  por incendio en los laboratorios de física y química 

el día jueves 12 de noviembre a las 12:00 horas con la participación de 895 personas 

(estudiantes, profesores, personal administrativo, y visitantes). 

 

La Secretaria Académica a partir del 17 de Noviembre dio inicio  la planeación de  horarios 

de clase, cargas académicas y nuevas contrataciones.  

 

Del 08 de diciembre de 2015 al 23 de enero de 2016 se realizaron reuniones con las 

diversas áreas Académicas para la elaboración de sus planeaciones, secuencias 

didácticas, difusión de normatividad académica, participando los coordinadores del 

departamento psicopedagógico con la finalidad de planear actividades de manera 

transversal que permitan abatir algunas situaciones de riesgo de los alumnos. y tomando 

acuerdos de  manera colegiada. 

 

El 15 de Enero se llevó a cabo reunión con la coordinación de deportes para la optimización 

de los espacios físicos, toda vez que existen diversas áreas en remodelación, además de 

difundir el proceso a seguir en caso de accidentes sufridos durante el desarrollo de las 

diversas actividades deportivas y artísticas. 

 

El 18 de Enero se realizó dialogo con el enlace de Extensión y los diversos responsables 

de grupos artísticos a fin de que conozcan con exactitud los procesos para tramite de 

salidas por presentaciones externas de dichos grupos. 

 

El 26 de Enero se realizó reunión de planeación y difusión del sistema de manejo ambiental 

con el personal administrativo, de servicio y enlaces. 

 

A partir del  25 de Enero se inicia el periodo  de expedición de fichas de curso propedéutico. 
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5. Desarrollo de la Investigación: 
 

Se dio a conocer la designación del enlace de investigación a cargo de la Mtra. Martha 

Patricia Sandoval Anguiano, así como se difundió la convocatoria emitida por el CNMS para 

promover la participación de los docentes en las diversas líneas de investigación.  

 

6. Impulso a la cultura y extensión: 
 

El 20 de Noviembre se llevó a cabo el acto cívico alusivo a la fecha. 

Se tuvo la presentación didáctica del ensamble de cuerdas, coro, grupo CE ECHECATL en 

el auditorio de la Escuela de Nivel Medio Superior de Irapuato el día 26 de noviembre de 

2015, con la dirección del profesor Israel García Rodríguez abierto a la comunidad 

universitaria y público en general. 

Gala del ballet Folclórico de la ENMSI el día 27 de noviembre de 2015 a cargo del Prof. 

Rafael Vázquez Corona abierto a la comunidad universitaria y público en general. 

 

7. Vida colegiada:  
 

Del 09 de Noviembre al 07 de Diciembre se ejerció el 20% de los POA´s 2015. 
 
Del  07 al 16 de Diciembre se llevó a cabo la planeación de los POA´s 2016. 
 
Se realizaron las siguientes reuniones de Academia: 

 

AENMSI 2015 O-01 25 de Noviembre de 2015 

AENMSI 2015 E-01 17 de Diciembre de 2015 

 

Se realizaron las siguientes reuniones del Comité de Ingreso y Permanencia: 

 CIP-ENMSI/2015-001 17 de Noviembre del 2015 

 CIP-ENMSI/2016-001 29 de Enero del 2016 

 

El enero de 2016 se llevaron a cabo reuniones con los profesores de las 7 áreas 

académicas para el análisis de los resultados obtenidos en los exámenes institucionales y 
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generar propuestas y compromisos por parte de cada una de las áreas de acuerdo al 

resultado obtenido, así como para informarles de los lineamientos de trabajo para el 

presente semestre enero-junio 2016. 

 

8. Desarrollo de infraestructura: 
 

El día 21 y 22 de noviembre se llevo a cabo la fumigación total de las instalaciones. 

Se   reanudan los trabajos de construcción de la nueva biblioteca. 

Se iniciaron los trabajos de  remodelación del  salón de los  espejos para las instalaciones 

de la Red Medica, del piso de las salas de juntas “A” y “B” y  de la plaza del laboratorio de 

biología. 

El día 24 y 25 de noviembre se cambio el alumbrado interior de la biblioteca. 

Inicio de la construcción de la primera etapa de la barda perimetral el día 08 de diciembre 

de 2015. 

Se ha dado mantenimiento correctivo y preventivo a las instalaciones de la institución. 

El lunes 25 de Enero se inician los trabajos de rehabilitación en el área de estacionamiento 

de             Docentes-Administrativos. 

 
9. Presencia Universitaria: 

  

El alumno Oscar Andre Avalos Razo obtuvo el 5to. lugar en Olimpiada Estatal de Informática 

sede CIMAT y 3er Lugar en el concurso institucional de Química con sede en ENMS 

Guanajuato.  

Los alumnos Oscar Andre Avalos Razo y  Brandon Brizuela Pérez obtuvieron el 3er. Lugar 

por equipo en el concurso Institucional  de la TIC´s sede Salvatierra. 

Se asistió a la Cena de Gala ofrecida por el programa CHOICE programa internacional de 

alto impacto social, donde alumnos de esta escuela participan. 

La ENMSI obtuvo el reconocimiento por parte de las autoridades municipales del  1er. Lugar 

en el desfile del 20 Noviembre del 2015 dentro de las instituciones de Nivel Medio Superior 

recibiendo presea y computadora. 

El 15 de diciembre se llevó a cabo la tradicional comida de fin de año, con la asistencia del 

personal docente y administrativo en el salón “el castillo”, en villas de Irapuato, contando 

con la asistencia de 153 personas. 
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Se llevó a cabo visita al CRIT Guanajuato teniendo un recorrido por las instalaciones y 65 
de nuestros alumnos participaron en el boteo TELETON. 

Durante el semestre se estuvo trabajando el proyecto de valores del DIF Estatal, presentado 

en el Club Rotario Internacional, invitándose a los Jóvenes a que presentaran carteles 

alusivos al valor de la semana. 

Los alumnos que prestan su Servicio Social en la institución de PROVOSI  A.C participaron 

en la Feria de la Paz, en la Plazuela Miguel Hidalgo donde se proporcionó información la 

población de la necesidad de consumir ACIDO FOLICO.   

Se asistió a reunión en el ICA, con el nuevo directivo de INAEBA para dar seguimiento y 

analizar la participación de los alumnos en el Proyecto de alfabetización del cual se tiene 

convenio con Rectoría.  

 

 

 

A T E N T A M E N T E 

“LA VERDAD OS HARÁ LIBRES” 

 

 

M.D.D Raquel Castro Soriano 

Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de Irapuato 

Irapuato, Gto., 04 de febrero de  2016. 


